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ВЫШЕ ЗНАМЯ СОРЕВНОВАНИЯ
О Б Р А Щ Е Н И Е  Ц К  К П С С  В Ы З В А Л О  Н О В Ы Й  П О Д Ъ Е М  
Т В О Р Ч Е С К О Й  А К Т И В Н О С Т И  Т Р У Д Я Щ И Х С Я  О Б Л А С Т И

Б обкоме КПСС
Бюро обкома КПСС при

няло постановление «О за
дачах партийных организа
ций в связи с Обращением 
Центрального Комитета 
КПСС к партии, к советско
му народу». В нем отмечает
ся, что декабрьский (1973 
года) Пленум Центрального 
Комитета партии подвел 
итоги третьего года пяти
летки, определил очередные 
задачи экономического, со
циального и культурного 
строительства.

ЦК КПСС обратился к 
партии, к советскому наро
ду — к коммунистам и ком
сомольцам, ко всем рабочим 
и работницам, колхозникам 
и колхозницам, специали
стам промышленности и 
сельского хозяйства, деяте
лям науки и культуры— с 
призывом развернуть
всенародное социалистиче
ское соревнование и своим 
самоотверженным, ударным 
трудом обеспечить досроч
ное выполнение плановых 
заданий и социалистических 
обязательств в 1974 году.

Коммунисты, все трудя
щиеся области с чувством 
глубокого удовлетворения 
восприняли решения де
кабрьского Пленума ЦК 
КПСС, Обращение ЦК 
КПСС, на многочисленных 
митингах, собраниях, сле
тах передовиков, в письмен
ных и устных заявлениях 
они выражают полную ре
шимость ознаменовать чет

вертый, , определяющий год 
пятилетки новыми успехами 
в выполнении решений 
XXIV съезда КПСС.

1973 год отмечен больши
ми успехами в осуществле
нии внутренней и внешней 
политики партии и государ
ства. Выполнены основные 
социально - экономические 
задачи, осуществлен ряд 
важных мер по повышению 
благосостояния советских 
людей, реализованы важней
шие внешнеполитические 
акции Советского Союза, 
повысился международный 
авторитет нашего государст
ва. В Обращении дается 
высокая оценка героическо
му труду рабочего класса, 
колхозного крестьянства, 
советской интеллигенции по 
развитию производительных 
сил страны, повышению ма
териального и культурного 
уровня народа.

Вместе с тем Централь
ный Комитет со всей откро
венностью подчеркнул ряд 
недостатков и нерешенных 
проблем в развитии хозяйст
ва, которые целиком и пол
ностью относятся и к на
шей области. В 1973 году 
11 промышленных пред
приятий не выполнили пла
ны реализации продукции, 
допускаются потери сырья и 
материалов, не изжиты на
рушения трудовой дисцип
лины. Нередко затягивается 
ввод и освоение производст
венных мощностей.

ЦК КПСС в Обращения к 
партии, к народу ставит за
дачу, чтобы не было ни од
ного отстающего предприя
тия и участка, чтобы работа 
всех трудовых коллективов 
была поднята на новый, бо
лее высокий уровень социа
листического хозяйствова
ния.

Бюро обкома КПСС обя
зало горкомы, райкомы 
КПСС, первичные парторга
низации организовать озна
комление всех трудящихся 
с Обращением ЦК КПСС к 
партии, к советскому наро
ду. Привлечь к этой работе 
партийный, советский,
профсоюзный, комсомоль
ский, хозяйственный актив, 
ученых, членов общества 
«Знание», пропагандистов, 
политинформаторов и агита
торов.

Провести в коллективах 
бригад, смен, участков, от
делений, цехов, предприя
тий, колхозов, совхозов, 
учебных заведений, лабора
торий, учреждений и органи
заций митинги и собрания 
трудящихся, на которых об
судить Обращение ЦК 
КПСС, выработать напря
женные обязательства и оп
ределить конкретные меры 
по их успешному выполне
нию.

Партийным комитетам 
совместно с профсоюзными 
организациями и хозяйст
венными руководителями

обобщить и рассмотреть за
мечания и предложения, вы
сказанные на собраниях при 
обсуждении Обращения ЦК 
КПСС.

Горкомы, райкомы.
КПСС, партийные, профсо
юзные, комсомольские орга
низации, хозяйственные ру
ководители обязаны в соот
ветствии с Обращением ЦК 
КПСС поставить в центр со
циалистического соревнова
ния вопросы улучшения
всех качественных показате
лей работы, повышения
производительности труда н 
эффективности общественно
го производства. Вести со
циалистическое соревнова
ние под лозунгом: дать
продукции больше, лучшего 
качества, с меньшими затра
тами., Добиться четкой и 
слаженной работы с первых 
дней года. Выполнение и 
перевыполнение сменных, 
месячных и квартальных 
плановых заданий должно 
стать законом каждого кол
лектива, каждого работника.

Горкомам, райкомам 
КПСС предложено повысить 
роль И ответственность пер
вичных парторганизаций, 
всех коммунистов в органи
зации социалистического со
ревнования трудящихся. 
Полнее использовать накоп
ленный опыт, совершенство
вать “свою деятельность, на
дежно подкрепить хозяйст
венные планы года широкой 
организаторской, политиче
ской и идейно-восдятатель- 
ной работой. Лучшие кол
лективы, передовиков и но
ваторов производства, побе
дителей соревнования окру

жить почетом и уважением, 
поощрять материально и мо
рально.

Обкому, горкомам и рай- 
' комам ВЛКСМ рекомендо
вано провести комсомоль
ские собрания с широким
привлечением несоюзной мо
лодежи по обсуждению Об
ращения ЦК КПСС. Опреде
лить меры по активному 
участию комсомольцев и мо
лодежи в социалистическом 
соревновании за ознамено
вание четвертого года пяти
летки новыми успехами в 
труде и учебе.

Горкомы, райкомы КПСС, 
областные, районные, мно
готиражные газеты, коми
тет по телевидению и радио
вещанию обязаны организо
вать широкое разъяснение 
смысла решений декабрьско
го Пленума ЦК КПСС, вы
водов и положений речи 
Л. И. Брежнева на Пленуме 
ЦК КПСС, Обращения ЦК 
КПСС, всестороннее осве
щение социалистического 
соревнования трудящихся 
области за досрочное выпол
нение народнохозяйственно
го плана и обязательств 
1974 года. Наглядно и убе
дительно раскрывать прие
мы и методы работы сорев
нующихся, показывать до
стижения передовиков и но
ваторов, остро критиковать 
бесхозяйственность, расто
чительство, бракоделов и на
рушителей трудовой дисцип
лины. Добиваться того, что
бы каждый труженик хоро
шо понимал прямую зави
симость улучшения условий 
его труда и жизни от само
отверженной работы коллек
тива и каждого его члена.

К КАЖДОМУ ИЗ НАС
Центральный Комитет на

шей партии призвал совет
ский народ к новым трудо
вым успехам в четвертом 
году пятилетки. Слово пар
тии обращено к каждому из 
нэс

В Обращении ЦК КПСС 
сказано, что «выполнение и 
перевыполнение плана 1974 
года будет иметь определяю
щее значение не только для 
успешного завершения этой 
пятилетки, но и явится важ
ным шагом к созданию 
прочной основы для даль
нейшего роста экономиче
ского потенциала и повы
шения материального благо
состояния и культурного 
уровня народа в будущем 
пятилетии».

Читая эти строки, я мыс
ленно подытожил, что сде
лала бригада за последние 
годы и что ей предстоит 
сделать. Строили мы дома 
по Иркутскому тракту и 
улице Партизанской, спорт
зал, детсад, школу по улице 
Нахимова. В общем, памят
ных для нас мест немало. 
Это вызывает чувство гор
дости за свою профессию 
строителя.

Несмотря на частые пе
реброски с одного объекта 
на другой, мы выполнили 
свои обязательства. Средне
месячная выработка при 
плане 1.400 рублей соста
вила 1.420. При норме 1,46

кубического метра кладки 
каждый рабочий вырабаты
вает в ередкем в день 1,6. 
На этот год мы берем обяза
тельство повысить произво
дительность труда не менее 
чем на 10 процентов.

Выполнять и перевыпол
нять задания помогает друж
ба и соперничество с брига
дой плотников члена ЦК 
профсоюза рабочих строи
тельства и промстроймате- 
риалов В. М. Климашина.

В бригаде 16 человек, 
многие из них прекрасные 
каменщики. Трудно удер
жаться, чтобы не назвать 
опытных Н. П. Рындина, 
А. В. Майорова, Н. Ф. 
Бредня, В. П. Мингиновича. 
Делая расстановку, я в пару 
к кадровым рабочим ставлю 
молодых. Неплохо зареко
мендовала себя пара Рындин 
и Константин Апостолов. 
Сплав, как говорят, опыта 
с молодым задором.

Для каменщиков очень 
важна четкая работа башен
ного крана. Вот сравнивают 
работу иного мастера с 
ювелирной. То же самое я 
бы сказал о крановщице де
путате областного Совета 
Валентине Костебеловой. Не 
было, прямо скажу, случая, 
чтобы она подвела бригаду.

В предпоследнем году 
пятилетки мы будем заняты 
на сооружении областного 
драматического театра. Это

великолепное здание распо
лагается на главной площа
ди Томска — площади име
ни Владимира Ильича Лени
на.

Проект драмтеатра не ти
повой, а индивидуальный. 
Требования к качеству ра
бот, безусловно, жесткие. 
Мы понимаем, что это один 
из наиболее желанных по
дарков, который с нетерпе
нием ждут томичи. Поэтому 
на качество работ будет об
ращено особое внимание. 
Кстати, за последние годы 
у нас не было оценок ниже 
чем «хорошо».

На сооружении этого 
объекта наша бригада дол
жна уложить 2.100 кубиче
ских метров кирпича и 750 
кубических метров железо
бетонных конструкций. Во 
втором квартале мы перей
дем на строительство жилых 
домов по Иркутскому трак
ту.

От имени бригады я заве
ряю, что мы, каменщики, в 
ответ на Обращение Цент
рального Комитета нашей 
родной партии приложим 
максимум усилий для вы
полнения планов и социали
стических обязательств в 
определяющем году девятой 
пятилетки.

В. ИНОЗЕМЦЕВ, 
бригадир каменщиков 
СУ-11 треста «Томск - 

жнлстрой».
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Хорошо потрудилась в минувшем году доярка совхоза 
«Октябрь» Томского района Л. П. Кубарь. Она брала обя
зательство надоить от каждой коровы 3.500 килограммов 
молока и перевыполнила его более чем на 500 килограм
мов.

В 1974 году Л. П. Кубарь решила надоить от каждой 
коровы по 4.300 килограммов молока. В январе суточные 
надои в ее группе превышают 11,5 килограмма.

фото Н. Митикасова.

ТАК ТРУДЯТСЯ 
ШУМИЛОВЦЫ

Хорошо организован ин
тенсивный откорм в Шуми- 
ловской брйгаде совхоза 
«Чулымский» Тегульдетско- 
го района. Полноцен
ный рацион, умелый уход 
позволили дббиться высокой 
упитанности молодняка. На 
заключительном этапе от
корма животноводы получа
ют килограммовые привесы.

В группе Анны Степанов
ны Шевелевой, ухаживаю
щей за 52 животными, при
вес за декабрь превысил 
1.100 граммов. В среднем 
по бригаде он составляет 
около килограмма.

В конце января 70 бычков 
будут отправлены с откор
мочной площадки на мясо
комбинат. Средний сдаточ
ный вес каждого превысит 
380 килограммов.

Эффект специализации

Ж У Р Н А Л У  « Р А Б О Ч Е -  
КРЕСТЬЯНСКИЙ КОРРЕСПОНДЕНТ »

Центральный Комитет КП СС 
сердечно поздравляет редак
цию журнала «Рабоче-кресть
янский корреспондент», его 
авторов и читателей с 50-ле
тием со дня выхода первого 
номера журнала.

В рядах рабселькоров на
считывается сегодня около 
6 миллионов передовых рабо
чих, колхозников, представи
телей советской интеллиген
ции. Это  является ярким вы
ражением демократизм а со
ветского общественного строя, 
свидетельством подлинно на
родного характера нашей пе
чати. Ж урнал «Рабоче-кресть
янский корреспондент» актив
но способствует приобщению

рабочих и сельских коррес
пондентов к работе в совет
ской печати, воспитанию их 
боевыми помощниками партии 
в осущ ествлении задач, по
ставленных X X IV  съездом 
КП С С , в решении проблем 
экономического, социального 
и культурного строительства. 
Рабочие и сельские коррес
понденты призваны и впредь 
умело пропагандировать до
стижения героев пятилетки, 
широко показывать передо
вой опыт социалистического 
соревнования за выполнение 
и перевыполнение плановых 
заданий, остро критиковать 
недостатки и добиваться их 
устранения, настойчиво бо

роться за введение в действие 
резервов народного хозяйст
ва.

Ц К КП С С  ж елает коллекти
ву журнала «Рабоче-крестьян
ский корреспондент» и его 
авторскому активу новых ус
пехов в коммунистическом 
воспитании трудящ ихся, даль
нейшем развитии рабселько
ровского движения как одного 
из действенных проявлений 
трудовой и политической ак
тивности советских лю дей, их 
практического участия в уп
равлении общ еством.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ 
КОММУНИСТИЧ Е С К О Й 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО 
СОЮ ЗА.

Ж ИВОТНОВОДСТВО—УДАРНЫЙ ФРОНТ

НОВЫЙ КОМПЛЕКС

В прошлом году наш сов
хоз, по предварительным 
данным, сдал на мясокомби
нат 474 бычка средним ве
сом 358 килограммов. Из 
них 70 процентов —  высшей 
и 15 процентов — средней 
упитанности. 26 процентов 
составил тяжеловесный мо
лодняк. От сдачи скота вы
соких кондиций получено 
39,5 тысячи рублей прибы
ли. Даже по сравнению с 
предыдущим годом показа
тели намного улучшились.

А  еще несколько лет 
назад наше хозяйство с 
большим трудом выполняло 
планы и задания по продаже 
мяса государству. Перелом 
наступил, когда взялись за 
внедрение внутрихозяйст
венной специализации и по
степенный перевод живот
новодства на промышленную 
основу. Мясное скотоводст
во сосредоточили в двух от

делениях: в Кузнецовском
— доращивание молодняка, 
а в Чумакаевском — заклю
чительный откорм.
■ В нашем отделении для 
откорма скота приспособле
но старое помещение, меха
низацию в нем не устано
вишь. Но скотники трудят
ся добросовестно. Они пони
мают, что высокие привесы 
зависят прежде всего от 
ухода: вовремя раздать кор
ма, вывести животных на 
прогулку, убрать навоз. Мо
лодняк два раза в день По
лучает грубые корма, два 
раза — силос и концентра
ты. Не забывают скотники 
регулярно выдавать мине
ральную подкормку, соль.

В откормочнике три 
группы. Молодняк поступа
ет из Кузнецовки, где он 
выращивается, пока не до
стигнет веса 220 килограм/ 
мов. В нашей воловне вей

каждого животного доводят 
в первой группе до 280, во 
второй — до 350 и в треть
ей — до 400 килограммов.

Из 181 находящегося на 
откорме бычка хозяйство го
тово сдать в январе 28 сред
ним весом 380 килограммов, 
а 25 — весом более 400 ки
лограммов. Упитанность ско
та выше средней.

Многие наши скотники 
по праву могут сказать, что 
минувший год был для них 
ударным. Особенно хорошо 
закончили год А. Е. Кузне
цова, получившая в декабре 
среднесуточный привес 885 
граммов, И. В. Кузьмин — 
866 граммов. А  ведь воз
можны и килограммовые 
привесы. Не только летом, 
но и . зимой.

В Обращении Централь
ного Комитета КПСС к пар
тии, к советскому народу 
очень верно сказано: «Все,

что у нас есть сегодня и 
чего мы добьемся завтра, за
висит от нас самих, от уме
ния каждого советского че
ловека работать творчески, 
от высокой сознательности, 
профессиональной подготов
ки, чувства ответственности 
и дисциплины». Партия зо
вет нас к новым трудовым 
победам в четвертом году 
пятилетки. Труженики на
шего отделения готовы отве
тить на этот призыв ’ удар
ным трудом. Прошедший 
год еще раз показал, что 
животноводство в бовхозе 
идет по правильному пути. 
Углубляя внутрихозяйствен
ную специализацию, совер
шенствуя раздельно-цех(1вую 
систему содержания скота, 
мы сможем еще больше про
изводить продукции при 
наименьших затратах кор
мов и других ресурсов.

п. ДОЛГОВ, 
управляющий Чумака- 
евским отделением сов
хоза «Сибирь» Бакчар- 

ского района.

— Может быть, это и 
избитая истина, но с годами 
для меня она становится 
все очевиднее. Самые. цен
ные в животноводстве те 
люди, которые работают на 
одном месте постоянно, — 
сказал мне при встрече за
ведующий свинофермой
С. Красницкий.

С этой точки зрения он и 
оценивает свой коллектив. 
На ферме около 30 свина
рок, и почти у каждой тру
довой стаж не менее пяти 
лет. Если приходит моло
дежь, можно быть спокой
ным — научат и помогут.' 
Не приживутся — уйдут. Он 
знает: удерживать не на
до. Значит, не нашел чело
век общего языка с людьми, 
не смог понять их нелегкий 
труд. За семь лет своего 
бригадирства Семен Степа
нович хорошо узнал свина
рок. Работать начинали в 
трудных условиях. Но оста
лись. А  теперь уж и не хо
чется уходить. Взять хотя 
бы группу откормочника. 
Какие хоромы за лето от
грохали. Работай и радуй
ся...

Приземистое из красного 
кирпича здание свинарника 
видно издалека. С одной 
стороны его — животновод
ческий комплекс, с другой— 
прямо к окнам подступает 
лес. Новый свинарник, пу
щенный в эксплуатацию два 
месяца назад, — гордость 
совхоза «Заря». Долгое 
время свиноводческих поме
щений в хозяйстве не строи
ли. И вот первый шаг.
. — Старались создать со
вершенно новые условия 
для работы людей, — гово
рит главный инженер совхо
за П. П. Брагин. — Мини
мум затрат ручного труда 
должен обеспечивать макси
мальный рост производства 
мяса.

О том, кого ставить на 
новый комплекс, решили 
быстро. Нужен был коллек
тив дружный, верный свое
му делу. Коллектив, кото
рый смог бы не только в 
короткий срок освоить ме
ханизацию, но и доказать, 
насколько можно увеличить 
производительность труда в 
новых условиях. Предложи
ли четырех свиноводов, ко
торые имели на интенсивном 
откорме большой опыт, — 
супругов Чураевых — Ва
лентину Федоровну и Павла 
Ивановича, Марию Корбину 
и Клавдию Скулкину.

Когда речь заходит о хо
роших людях, передовиках 
производства, принято гово
рить о призвании. И объяс
няют такую мысль просто: 
человек, мол, на своем 
месте, поэтому он отлично 
грудится, пользуется ува
жением. Но в жизни обстоя
тельства иногда складыва
ются так, что человек стал
кивается с делом, о котором 
он раньше ничего не знал и 
даже не думал. И все-таки 
отдает он новой работе все 
силы. Объясняется это ско
рее не Призванием, а осо
бенностью характера. Стань 
этот человек скотником, 
трактористом, дояркой — 
всюду он будет работать доб
росовестно, ибо по-другому 
не может, другого отноше
ния к доверенному делу не 
признает.

Именно так сложилась 
судьба и у Валентины Федо
ровны и Павла Ивановича 
Чураевых. Когда в 1960 
году семья приехала из 
Горьковской области в Но- 
во-Рождественку, больших 
благ им не обещали. Дали 
жилье и предложили рабо

ту — свинарями. Веселая 
и работающая, Валентина 
Федоровна не разубеждала 
мужа: «Раз некому, зна
чит, пойдем. Кто-то должен 
и свиней растить, а мы с то
бой, Паша, еще молоды». 
Так и пошли вдвоем, потому 
что привыкли все делать 
вместе. И вот уже 13 лет 
каждое утро они в одно вре
мя поднимаются, завтракают 
и идут по одной дороге.

Мария Колбина тоже по
пала на свиноферму случай
но. В Кемеровской области, 
где ее семья жила до приез
да в Ново-Рождественку, 
она выращивала в маточни
ке для маленьких поросят 
гидропонную зелень. А ско
ро стала свинаркой, потому 
что это ей нравилось.

— Сейчас, — призналась 
Мария Степановна, — я так 
привыкла к этой работе, 
что предложи мне пойти в 
доярки — не соглашусь. 
Хотя там, может быть, и 
легче.

Легко или трудно работа
ли они эти годы, но вопроса 
«А  может оставить ферму?» 
никто себе на задавал. Они 
сжились со своим делом, уз
нали его специфику, техно
логию. Научились владеть 
его нехитрыми тонкостями. 
Привыкли работать на од
ном месте. И, более того, не 
могут променять свой труд, 
потому что уважают его.

В жизни коллектива про
изошло большое событие. 
Как пошутила Валентина 
Федоровна Чураева, «их 
откормочник переживает пе
реломный момент». Ведь 
как они работали раньше? 
Вставали чуть забрезжит 
рассвет. Ровно в шесть на
чинали кормление. И много 
было ручного труда. В яер- 
вые годы, когда работали 
Чураевы еще в деревне Му
равьи — в старом свинар
нике, —  приходилось и кор
ма разносить вручную, и 
клетки убирать. Потом поя
вились транспортер, авто
поилки. Кашу для свиней 
замешивали уже не в само
дельных ларях, а в специ
альных котлах.

А  сейчас? На их комплекс 
приезжают из других райо
нов, из соседних областей. 
Учатся работать по-новому. 
Свинарки рассказывали мне, 
как ощутимо облегчился их 
труд, показывали применен
ные в строительстве ком
плекса новинки. Помеще
ние на 2 тысячи голов. 
Здесь идет заключительный 
откорм свиней. Пища для 
животных приготовляется в 
кормоцехе — в термических 
котлах, по специальному 
рациону и три раза в день 
механически подается прямо * 
из кормоцеха в кормушки. 
Вместо привычного транс
портера навоз удаляется ме
тодом самосплава —■ через 
железные решетки. В каж
дой клетке, разумеется, ав
топоилки. Чем занимается 
свинарка?

—  У нас теперь одно ору
дие труда, — улыбается Ма
рия Колбина и показывает 
на метлу, которую она дер- 

, жит в руках.
Свинарка должна сметать 

скопившуюся в клетке грязь 
к решетке, следить за общим 
состоянием животных. А  все 
вместе они проводят сорти
ровку, перегонку свиней и 
раз в месяц — перевеску.

Механизацию на ферме 
мы воспринимаем как благо. 
Устранение ручного труда— 
как радость для животново
дов. Свинарки это понима
ли. И все же от каждой из 
них механизация требовала

своеобразной психологиче
ской перестройки. Долгое 
время Валентина Федоровна 
Чураева не могла привык
нуть к новому распорядку 
дня — приходить в свинар
ник не в 5, а в 8 утра. Ра
бота казалась однообразной: 
ведь основное, что она долж
на была сейчас делать, это 
чистить клетки. Но особен
но свинарки не могли при
выкнуть к тому, что они не 
участвовали в кормлении 
животных. Как-то раз Клав
дия Васильевна Скулкина не 
выдержала и пошла в кор
моцех к поварам:. ' «А  ну, 
покажите, что вы им в кашу 
мешаете. Сама хочу убе
диться». И все четверо дол
го еще следили за перио
дичностью кормления, про
бовали подкармливать вруч
ную. -

Прошедший год для ма
ленького коллектива был 
двойным испытанием. .Они 
не только по-новому органи
зовывали свой т р у д , осваи
вали комплекс. Но. работая 
в трудных условиях. . стара
лись получить высокий при
вес: 405 граммов за 11 ме
сяцев — такова среднесу
точная прибавка мяса по 
комплексу. Много этр Иля 
мало?

— Были месяцы, когда 
мы давали суточный привес 
на голову по 430— 450 
граммов. — делится своими 
мыслями Павел Иванович 
Чураев. — Но в сентябре и 
октябре показателя снизи
лись — сказалась большая 
скученность животных. Пока 
комплекс достраивался, раз
мещали их, где придется. А  
прошлой зимой пострадали 
из-за кормов. Свиньям луч
ше скармливать ' комбикор
ма, а не зернофураж. У  нас 
же долгое время было толь
ко зерно.

Павел Чураев умолчал 
об одном случае, который 
произошел на ферме прош
лой зимой. В феврале не
ожиданно отказал водопро
вод, и ферма осталась без 
воды. Три дня, пока шел 
ремонт, свинарки боролись 
за животных. Воду возили в 
бочках на лошадях, носили 
вручную. И пусть привесы 
за месяц оказались меньше, 
важнее было то, что никто 
не опустил руки, не перело
жил тяжесть ситуации на 
других. Это была проверка 
коллектива на прочность. 
Потом Павел Чураев сам 
взялся готовить корм для 
свиней. Животные отощали, 
свинарки решили восстано
вить их в весе, проводя в 
день не три, а четыре корм
ления.

Сегодня они думают о 
том, как будут работать 
дальше.

— 500— 600 граммов 
привеса в сутки. Теперь мы 
смело можем брать на себя 
такое обязательство, — ска
зал свинаркам повар Борис 
Скрипко после перевески 
животных в декабре. И те 
одобрительно ■, перегляну
лись. Если уж повара уве
рены — свинарки не подка
чают.

Для работы с высокими 
показателями коллектив 
имеет все — отличные ус
ловия труда и обилие каче
ственных коомов. Но глав
ной порукой для свинарей 
в выполнении обязательств 
нового года по-прежнему 
остается их собственная со
весть, ответственность за де
ло. которое они считают 
важным и нуж ны м .

3. ТАТАРИНОВА.
Совхоз «Заря».
Томский район.

Ц Е Х  В С Т Р О Ю
В канун нового года 

строители Зырцнской меж
колхозной строительной ор
ганизации сдали в эксплуата
цию цех по производству 
железобетонных изделий.

Блоки покрытий, колон
ны, перемычки, башмаки 
для фундаментов будет по
ставлять для строек района 
новый цех. Годовая произ

водительность цеха — три 
тысячи кубометров сборно
го железобетона и пять ты
сяч кубометров товарного 
бетона. Раньше эти строи
тельные материалы завози
лись в район из Томска. 
Производство деталей на 
месте позволит резко увели
чить объем строительно- 
монтажных работ. , тшуг :

Руководил работами ма
стер П. И. Камынин. Хоро
шо потрудилась бригада 
В. С. Ушакова, слесари, 
сварщики, электромонтеры 
В. Сомов, В. Михальков, 
М. Анисимов, В. Мардакин,
A. Краузер, В. Елькин и
B. Негодяев.

Н. САЛАГОР. 
Зырянский район.

В С Т Р О Й  Д Е Й С Т В У Ю Щ И Х
В совхозе «Красногор

ский» вошел >в строй типовой 
телягник на 220 голов. В 
телятнике имеются . отделе
ния для выращивания телят,

родильное и другие подсоб
ные помещения.

В новом телятнике значи
тельно улучшились условия 
содержания скота, есть воз

можность выращивать креп
кий, жизнеспособный молод
няк.

А. ЮДИН.
Тегульдетский район.

1
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КАЧЕСТВЕННЫЕ
З А Б О Т  А Г Л

ПОКАЗАТЕЛИ 
А В Н А Я

ПО БОЛЬШОМ!/
У каждой конференции 

коммунистов свои особенно
сти, которые определены за
ботами дня, степенью бое
витости организации и, ко
нечно, стилем работы рай
кома.

Ленинская районная пар
тийная конференция прошла 
под знаком горячего одобре
ния решений декабрьского 
(1973 г.) Пленума ЦК 
КПСС.. Ее участники выра
зили твердое намерение 
ударным трудом ответить' на 
Обращение Центрального 
Комитета КПСС к партии, к 
советскому народу.

Каждый третий выступаю
щий на конференции был 
рабочим. Сделав глубо
кий анализ деятельности ор
ганизации, делегаты отмети
ли весомый вклад райкома 
партии в те добрые переме
ны, которыми ознаменован 
отчетный период — первые 
три года после XXIV съезда 
КПСС.'Отсюда еще одна ха
рактерная черта: критика с 
трибуны конференции была 
острой, принципиальной, но 
отличалась доброже

лательностью, уважительно
стью, заботой о том, чтобы 
райком партии с помощью 
всех коммунистов мог значи
тельно улучшить руковод
ство хозяйственным и куль
турным строительством.

Многоплановый, деловой 
разговор вобрал все жизнен
но важные проблемы района. 
Но в отчетном докладе, с ко
торым выступил первый се
кретарь райкома КПСС 
Д. А. Шмаков, был четко 
сформулирован главный во
прос, который стоит сегодня 
перед каждым трудовым кол
лективом: а каковы качест
венные показатели работы и 
возможности для их роста? 
Мысли и предложения деле
гатов конференции позволят 
ответить на этот вопрос не 
только с трибуны.

Труженикам Ленинского 
района есть чем гордиться. В 
соревновании с другими рай
онами Томска и области они 
не раз выходили победите
лями. Промышленные пред
приятия досрочно выполни 
ли план трех лет пятилет
ки по реализации продув 
цйи. Дополнительно реализо
вано продукции.более чем на 
15 миллионов рублей. Объем 
производства за отчетный 
период увеличился на 11 
процентов, производитель
ность труда — на 15,6. Ос
новные фонды возросли в 
1,5 раза. Введено в эксплуа
тацию 27 автоматических и 
поточно - механизированных

линий. 7 миллионов, внесли в 
копилку пятилетки рациона
лизаторы. Значительно уве
личился объем прибыли. 
Особенно успешно работали 
труженики района в треть
ем, решающем году пятилет
ки. 15 коллективов приняли- 
встречные планы на 1974 
год.

Многие хозяйственные ус
пехи — результат заботы 
коммунистов об интенсифи
кации производства, резуль
тат социалистического сорев
нования трудящихся под де
визом «Дать продукции боль
ше, лучшего качества с мень
шими затратами».

И все же качественные 
показатели могли быть вы
ше, если бы райком КПСС 
более планомерно и целеуст
ремленно направлял усилия 
коммунистов, всех тружени
ков района на всемерное по
вышение эффективности об
щественного производства, 
ускорение научно-техниче
ского прогресса, улучшение 
качества продукции, совер
шенствование методов хо
зяйственного руководства.

Техническое перевооруже
ние предприятий осущест
вляется все-таки медленно. 
Затягивается ввод в строй 
корпусов завода резиновой 
обуви, карандашной фабри
ки. Введенные производст- 
ные мощности на мясокомби
нате, хлебокомбинате, ме
бельно-зеркальной фабрике 
используются наполовину, 
По сравнению с 70 годом 
14 предприятий ' допустили 
снижение фондоотдачи, на 
многих из них низок коэффи
циент сменности. ГОРЕМ-10, 
строительно-монтажный по
езд № 347 треста «Томск- 
транестрой» из года в год 
снижают объемы строитель
ных работ. Очень неумело 
хозяйствуют на трикотажной 
и швейной фабриках, мебель
ном комбинате.

Если бы во всех коллек
тивах вели строгий счет ра
бочей минуте, можно было 
бы за год дополнительно вы
пустить продукции еще на 
6 миллионов рублей.

Докладчик констатировал: 
потери от брака сократились 
на 30 процентов. И все же 
ни один коллектив не вправе 
снять с повестки дня борьбу 
за высокое качество продук
ции. Особенно остро стоит 
эта проблема на пищевых 
предприятиях, предприятиях 
легкой промышленности, в 
службе быта и тех коллек
тивах, которые выпускают 
продукцию народного потре

бления. На это обратили вни
мание делегатов директор 
объединения «Томскодежда» 
И. А. Привалихин, секретарь 
горкома КПСС А. Г. Блинов 
и другие.

Взять, например, швейную 
фабрику. Ее изделия не отве
чают возросшему спросу по
купателей. Только в собст
венных складах швейники 
скопили неходовой одежды 
почти на миллион рублей.

А  сколько потерь в ре
зультате бесхозяйственности 
на мясокомбинате и хлебоза
воде № 4! Были случаи, ког
да выпущенную здесь про
дукцию нельзя было отпра
вить в торговую сеть, на
столько она низкого каче
ства.

Замороженные миллионы, 
деньги, пущенные на ветер 
бракоделами, — надо ли бо
лее убедительное доказа
тельство того, что экономи
ческая подготовка кадров 
еще не отвечает требовани
ям дня, что райкому партии, 
первичным организациям 
предстоит много еще сделать 
ради утверждения подлинно 
партийного стиля, подлинно 
партийного подхода во всех 
сферах хозяйственной дея
тельности. А  такой подход, 
как указывалось на недав
нем Пленуме ЦК, предпола
гает решительное повыше
ние персональной !ответст
венности работников за по
рученное дело.

Высокие технико-эконо
мические показатели не при
ходят сами собой, подчерк
нули выступающие. Они 
венчают труд тех, кто умело 
руководит социалистическим 
соревнованием.

Коммунисты производст
венного объединения «Сиб- 
кабель», заводов резиновой 
обуви, измерительной аппа
ратуры видят в трудовом со
перничестве бригад, участ
ков, смен добрую основу 
для коммунистического вос
питания людей. Вопросы 
комплексной .механизации, 
внедрения прогрессивной 
технологии и научной орга
низации труда они считают 
главной своей заботой. Каж
дый инженерно-технический 
работник имеет здесь лич
ный творческий план содей
ствия техническому про
грессу, эти вопросы выно
сятся на рабочие собрания. 
Делегаты внимательно слу
шали рассказ директора за
вода измерительной аппара
туры В. Ф. Хитринского о 
том, что на предприятии 
проходят экономические

конференции, где с доклада
ми выступают рабочие- —• 
слушатели школ коммуни
стического труда, что эконо
мическая учеба стала на 
предприятии обязательной 
стороной повышения квали
фикации каждого рабочего.

Но даже в передовых кол
лективах использованы да
леко не все возможности. 
Герой Социалистического 
Труда П. Ф. Фролова, бри
гадир завода резиновой обу
ви, убедительно доказала, 
как важно добиваться боль
шей гласности соревнования 
и сколько теряет коллек
тив, когда работа с отстаю
щими неконкретна, неумела. 
Еще Один её совет райкому 
партии — лучше использо
вать опыт и умение, тех, 
кто вышел победителем в' 
соревновании.

Секретариат обкома- пар
тии поддержал на днях ини
циативу рабкоров области и 
принял постановление «О 
проведении массовых рей
дов под девизом «Прогулам, 
простоям, низкому качеству, 
бесхозяйственности — проч
ный заслон».'Многие делега
ты подчеркивали актуаль
ность этой проблемы. Рабо
чий лесоперевалочного ком
бината И. Т. Глазунов с 
возмущением рассказывал',' 
что в прошлом году по ви
не пьяниц у них потеряно 
1.602 человеко-дня — это 
равносильно тому, что не ра
ботала целая бригада.

— На мой взгляд, в хо
зяйственных и партийных 
делах нужно больше всего 
остерегаться самоуспокое
ния.

Это . выступает машинист 
локомотивного депо Г. А. 
Патрушев. Он рассказывает, 
какой эффект дал перевод 
железнодорожного транс
порта на прогрессивные ви
ды тяги. Есть в этом и за
слуга райкома партии.

— Но вот обидно нам, 
железнодорожникам,' — про
должает Г. А. Патрушев, — 
что секретари райкома ни ра
зу не встретились с нами, не 
выступили в нашем рабочем 
коллективе.

Крановщик речного * пор
та В. Н. Евтушенко,' рабо
чий производственного объе
динения «Сибкабель» А. И. 
Медведев также считают, 
что районным руководите
лям следует чаще бывать в 
цехах, глубже изучать нуж
ды и запросы трудовых кол
лективов. "<

В идеологической работе 
тоже есть свои качественные

показатели. Главный из
них — результативность 
влияния, повышение трудо
вой активности, рост ' граж
данской зрелости тех, для 
кого организуются лекции, 
семинары, народные универ
ситеты, к кому идут с при
зывным словом агитаторы.

Отдав должное ценному 
опыту массовошолитиЧеской 
работы, накопленному в рай
оне, делегаты указали,, что 
предстоят новые поиски эф
фективных форм и методов 
партийной пропаганды. Осо
бого внимания заслуживает 
молодежь. На это акценти
ровали внимание коммуни
стов ректор инженерно
строительного * института 
Г. М. Гогов, заведующая 
секцией магазина гор- 
промторга В. В. Свиридова, 
директор школы-интерната 
Л1> 3 Г. А. Псахье и др.

Среди крупных новостро
ек отчетного периода, с бла
годарностью отмечали деле
гаты, такие, ввод кото
рых ощутила каждая семья. 
Это мясоперерабатывающий 
завод, хлебозавод, учебные 
корпуса вуза и техникума, 
молодежные общежития, со
временная школа, 7 детских 
комбинатов, 5-я очередь 
троллейбуса, теплоцентраль, 
магазины, столовые, Дома 
быта и т. д. Тем не менее 
новому составу райкома дан 
наказ: еще более активно 
направлять усилия хозяй
ственных руководителей, ис
полкома райсовета, всей об
щественности на решение 
бытовых , вопросов, проблем 
здравоохранения, народного 
образования, торговли.

— Габочая биография 
1974 года зависит от каж
дого из нас, — .сказала с 
трибуны конференции Т. М. 
Корнеева, секретарь парт
кома, завода резиновой обу
ви.

И очень хорошо, что каж
дый делегат конференции 
почувствовал. Желацре , ра
ботать лучше, словом и де
лом агитировать за то, что
бы первые же сдни четрертог>, 
го года пятилетки были 
стартом новых успехов.

В работе конференции 
принял участие первый се
кретарь обкома КПСС Е. К. 
Лигачев.

*  *  *

Избран новый состав рай
кома партии. Первым сек
ретарем райкома КПСС 
избран Д. А. Шмаков, вто
рым секретарем— 3.. Й. Са- 
лопова, секретарем— Б. В. 
Вознесенский.

В. БРЫНДИНА.

плюс требовательность
Быстрыми темпами разви

ваются экономика и культу
ра Каргасокского района. 
Нефтеразведка, строитель
ство» лесная промышлен
ность, сельское хозяйство, 
бытовое обслуживание — во 
всех отраслях экономики за 
последние годы сделан нема
лый шаг вперед. 79 мил
лионов рублей капитальных 
вложений освоено здесь за 
три года — значительно 
больше, чем за всю прошлую 
пятилетку. С севера на юг 
район пересекла нефтяная 
магистраль, на его террито
рии уже развертывается 
строительство мощной ЛЭП, 
сюда, на далекий север, при
шло телевидение. Это район, 
будущее которого самым не
посредственным образом свя
зано с освоением нефтяных 
богатств севера. Мыслями и 
заботами о будущем, о • пер
спективах развития, о том, 
что нужно сделать,, чтобы ус
корить движение вперед- и 
были проникнуты отчетный 
до’клад райкома КПСС й вы
ступления делегатов на рай
онной партийной конферен
ции.

Докладчик — первый се
кретарь > райкома. КПСС 
А. Н. Соколов, выступившие 
в прениях секретарь партко
ма сплавконторы Ю. Г. Ша- 
шиль, буровой мастер Васю-

ганской нефтеразведочной 
экспедиции М. М. Нурлыгая- 
нов, директор совхоза «Май
ский» Ф. Ф. Иващенко, 
тракторист совхоза
«Павловский» В. Г.
Колмаков, бригадир укруп
ненной бригады Йаргасокско- 
го леспромхоза Т. В. Вла
сенко, председатель райис
полкома Н. В. Савин, мастер 
р.емонтно-строительного уча
стка № 5 Н. П. Батурина и 
другие главное внимание со
средоточили на нерешенных 
проблемах, на задачах район
ной партийной организации в 
свете решений декабрьского 
Пленума, Обращения ЦК 
КПСС к партии, к советско
му народу.

Делегаты отмечали, что 
райком партии недостаточно 
глубоко анализировал причи
ны отставания ряда пред
приятий, не всегда оказы
вал им действенную помощь. 
Из-за неудовлетворительной 
работы леспромхоза облтоп- 
прома, Васюганского лес
промхоза, промкомбината 
промышленность района не 
выполнила план трех лет по 
реализации продукции. Сни
зилась фондоотдача. Темпы 
роста производительности 
труда отстают от темпов ро
ста заработной платы. Уст
ранение этой диспропорции 
требует настойчивее вне

дрять передовые методы тру
да, совершенствовать техно
логию производства. Особое 
внимание партийных органи
заций нефтеразведочных 
предприятий должно быть 
обращено на повышение эф
фективности поиска, преодо
ление отставания по приро
сту запасов, допущенного в 
первые два года пятилетки.

Увеличение объемов капи
тального строительства остро 
выдвигает перед районной 
партийной организацией за
дачу укрепления строитель
ных организаций, улучшения 
их работы. Необходимо ре
шительно покончить с прими
ренческим отношением к 
бракодельству, распылением 
средств по многочисленным 
объектам.

За. последние три года сде
лан значительный шаг впе
ред в развитии сельского хо
зяйства, повысилась его тех
ническая оснащенность,
энерговооруженность сель
скохозяйственного труда воз
росла вдвое, на 25 процен
тов увеличилось поголовье 
общественного скота. Однако 
эффективность сельскохозяй
ственного производства низ
ка. Совхозы в 1973 году ра
ботали нерентабельно, допу
стили убытки. Район не вы
полнил трехлетяий план по 
продаже молока. Во многих

хозяйствах малопроизводи
тельно используется техника, 
слабо организована подготов
ка кадров механизаторов. 
Упор должен быть сделан на 
укрепление кормовой базы, 
создание суходольных выпа
сов, летних лагерей и площа
док для молодняка. Нужно 
смелее идти по пути специа
лизации, внедрения раздель
но-цехового метода содержа
ния животных, создавать 
крупные механизированные 
отряды по заготовке кормов 
с оптимальным набором тех
ники.

Особое внимание на кон
ференции было уделено во
просам укрепления трудовой 
дисциплины и общественного 
порядка* воспитания кадров, 
всех трудящихся в духе вы
сокой ответственности за по
рученное- дело, улучшения 
партийно-политической и 
партийно - организационной 
работы. У  части хозяйствен
ных и партийных руководи
телей слабо развито чувство 
ответственности за выполне
ние планов н социалистиче
ских обязательств. ’ Прежде 
всего это относится к партий
ной организаций леспромхо
за облтолпрома. Силы ком-, 
мунистов здесь разобщены, 
некоторые ' из них не явля
ются настоящими бойцами 
партии. «Доверие я уважение

к работникам в сочетании с 
принципиальной требователь
ностью к ним должны и 
впредь пронизывать всю ра
боту с кадрами», — записа
но в принятой конференцией 
резолюции.

Большая работа предстоит 
по улучшению партийного 
руководства Советами, ком
сомолом, по выполнению ре
шения бюро обкома КПСС 
«О  работе партийных органи
заций Каргасокского района 
по руководству профсоюзны
ми организациями».

Выступавшие на конфе
ренции отмечали, что райком 
партии недостаточно уделял 
внимания малочисленным 
партийным организациям. 
Работники райкома очень 
редко выступали с политиче
скими докладами перед кол
лективами трудящихся. Пар
тийные организации плохо' 
информируются о планах ра
боты райкома КПСС.

На конференции выступил 
член бюро обкома КПСС, 
председатель облисполкома 
Н. В. Лукьяненок.

★  * * р
Состоялся первый пленум 

райкома партии. Первым се
кретарем райкома -КПСС из
бран А. Н. Соколов, вторым 
секретарем — Г. Н. Шеста
ков, секретарем — А. Г. Се- 
ряков. И. АЛЕКСЕЕВ.

В докладе первого секре
таря Первомайского райкома 
партии М. И. Никулина и
Выступлениях делегатов рай
онной партийной конферен
ции основное внимание уде
лялось положению дел в лес
ной промышленности и сель
ском хозяйстве. Для обеих 
отраслей характерно значи
тельное увеличение капита
ловложений", последователь
ный рост техни
ческой оснащенности и 
энерговооруженности, на ос
нове чего созданы предпо
сылки дальнейшего роста 
производства и заготовок 
продукции.

Третий, решающий год 
пятилетки был для лесозаго
товителей района успешным. 
И все же оснований для 
победных реляций у лесни
ков нет. Хотя впервые за 
последние годы район вы
полнил план лесозаготовок, 
долг Первомайских леспром
хозов за три года превышает 
полмиллиона кубометров 
древесины.

За последние годы госу
дарством вложено в разви
тие лесной^ промышленности 
района более 20 миллионов 
рублей, но фондоотдача не
допустимо низка. И как ре
зультат, несмотря на боль
шую работу по реконструк
ции леспромхозов, древеси
ны в районе заготовили да
же меньше, чем до реконст
рукции.

Делегаты конференции 
убедительно говорили, что 
леспромхозы района имеют 
еще много неиспользованных 
резервов увеличения лесо
заготовок. Быстрейший ввод 
новых производственных 
мощностей, создание укруп
ненных бригад, форсирова
ние темпов жилищного и 
культурно-бытового строи
тельства наряду с такими 
мерами, как укрепление тру
довой дисциплины, ликвида
ция текучести кадров, долж
ны стать , основополагающи- • 
ми в дальнейшей работе ле
созаготовителей района. Осу
ществление этих мер, под
черкивалось на конференции, 
должно находиться под 
неослабным контролем рай
кома партии и всей район
ной партийной организации.

Деловой и принципиаль
ный разговор на конферен
ции был о дальнейшем раз
витии сельскохозяйственного 
производства. Земледельцам 
и животноводам, сельским 
коммунистам района есть 
чем гордиться. Им'енно в 
первомайских колхозах сей
час получают самые высокие 
в области урожаи зерновых.
И хоть истекшие три года 
были отнюдь не благоприят
ными для хлеборобов, уро
жаи стали устойчивыми. 
17 — 17,5 центнера зерна с 
гектара —- стало своего рода 
нормой.

Достигнут прогресс и в 
животноводстве. За три пос
ледних года по (сравнению со 
среднегодовыми показателя
ми предыдущей пятилетки 
производство мяса в районе 
возросло на 40 процентов, 
молока — на 22 и яиц — на 
15 процентов. За увеличение

производства ft заготовок 
продуктов животноводства в 
четвертом квартале 1972 го
да и первом полугодии 
1973 года район Награжден 
Красным знаменем ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ.

Неоспоримую роль в уве
личении производства и про
дажи государству продуктов 
сельского хозяйства сыграла 
всевозрастающая помощь го
сударства. За три последних 
года в развитйе сельскохо
зяйственного производства 
района вложено почти на 2 

.миллиона рублей больше, 
чем за всю восьмую пяти
летку.

Но делегаты конференция 
меньше всего говорили об ус
пехах. Констатируя все поло
жительное, коммунисты
сконцентрировали внимание 
на нерешенных проблемах и 
задачах, которые предстоит 
еще на селе решить. В этом 
году нужно начать строи
тельство животноводческого 
комплекса на 800 коров в 
колхозе «Заря», многое 
предстоит построить для 
размещения возрастающего 
поголовья свиней, для выра
щивания нетелей и т. д. На
зрела пора межхозяйственно
го кооперирования по ин
тенсивному откорму скота, 
что также требует создания 
соответствующей произвол- 
ственной базы. Короче гово
ря, у сельских строителей в 
районе работы непочатый 
край.

Однако строительные! ор
ганизации, и в первую оче
редь МСО, очень маломощ
ные, говорили делегаты 
конференции— председатель 
Первомайского МСО В. Й. 
Бондаренко, сварщица МСО 
Е. В. Дмитриева и другие. 
Распыленность сил по много
численным объектам, низкое 
качество, работ ведут к срыву 
сроков сдачи объектов в эк
сплуатацию, к многочислен
ным неувязкам и недодел
кам. Районному комитету 
партии, исполкому райсовета 
нужно незамедлительно при
нять меры к укреплению 
строительных организаций, 
развитию их производствен
ной базы,

Эффективность сельскохо
зяйственного производства 
во многом зависит от того, 
как используются капиталь
ные вложения, отмечали де
легаты . конференции—.глав
ный зоотехник колхоза «За
ря» Н. М. Бабуль и предсе
датель колхоза «Первое 
мая» В. Г. Кошель. Однако, 
если за три года пятилетки 
основные фонды колхозов в 
районе выросли на 55 про
центов, то производство всех 
видов продукции за это же 
время увеличилось менее 
чем на 20 процентов. 
Продукция, себестоимость 
которой в связи с ростом тех
нической вооруженности хо
зяйств должна удешевлять
ся, становится дороже. Это 
свидетельство явных прома
хов в работе правлений и 
парткомов хозяйств, резуль
тат того, что открывшиеся 
в связи с научно-техниче

ским прогрессом возможно
сти в сельскохозяйственном 
производстве используются 
здесь не в йодную меру.

Делегаты говорили, что 
повышение культуры работы 
в животноводстве без допол
нительных затрат позволит 
производить мяса и молока 
значительно больше, чем 
производится сейчас.. Ликви
дация яловости коров, уве- 
лйчение выхода поросят в 
расчете на свиноматку, пре
дотвращение причин падежа, 
повышение веса поступаю
щих на заготовительные 
пункты животных дадут воз
можность продавать продук
ции государству значитель
но больше.

В докладе и выступлениях 
делегатов конференции валь
щика Комсомольского лес
промхоза . Ш. М. Хайрулли
на. механизатооа колхоза 
«Первое мая» В. Я. Симоли- 
на и других говорилось о не
обходимости дальнейшего 
развертывания социалистиче
ского соревнования. Многих 
производственных упущений 
можно было бы избежать, 
будь в районе на должном 
уоовне массово-политическая 
и воспитательная работа, 
шире развернуто социалисти
ческое соревнование. В нем 
еще много формализма и не
достаточно действенности.

В распоряжение партий
ных организаций предостав
лен огромный арсенал 
средств устной и печатной 
пропаганды. Нужно умело 
использовать эти средства и 
формы воспитания людей. 
На днях опубликовано Обра
щение Центрального Коми
тета КПСС к партии, к со
ветскому народу с призывом 
умножить в 1974 году трудо
вые усилия в борьбе за ус
пешное поетвооение в жизнь 
решений XXIV съезда КПСС. 
На конференции справедли
во указывалось, что это Об
ращение. решения декабрь
ского Пленума ЦК КПСС, 
материалы седьмой сессии 
Верховного Совета СССР 
должны стать документами, 
на основе которых партий
ным организациям предстоит 
мобилизовать всех трудя
щихся на выполнение планов 
и обязательств 1974 года.

Партийная конференция 
показала, что у коммунистов 
Первомайского района есть. 
все возможности добиться 
дальнейшего развития веду-' 
щих отраслей района, даль
нейшего усиления ведущей 
роли партийных организа
ций. «Успех общего дела за
висит от усилий каждого»,— 
эта мысль красной нитью 
прошла во' всех выступлени
ях делегатов.

На конференции выступил 
второй секретарь обкома
КПСС А. Е. Высоцкий.

★  * *
Состоялся организацион

ный пленум Первомайского 
райкома партии. Первым се
кретарем райкома КПСС из
бран М. И. Никулин, вторым 
секретарем — В. В. Садов
ский, секретарем райкома— 
Е. А. Рыков.

В. МАКШЕЕВ.

ВРЕМЯ ВОЗРОСШЕЙ АКТИВНОСТИ

В ДЕЛОВОЙ обстановке
«Долг коммунистов не 

замалчивать слабости своего 
движения, а открыто крити
ковать их, чтобы скорее и 
радикальнее от них изба
виться». Эти ленинские сло
ва, написанные на кумаче, 
как бы задали тон Зырян
ской районной партийной 
конференции. И в отчетном 
докладе первого секретаря 
райкома партии И. И. Рога
чева, и в выступлениях боль
шинства делегатов об успе
хах — а они в отчетный пе
риод, несомненно, были '■—

. говорилось немного. Главное 
свое внимание докладчик и 
выступающие сосредоточили 
на имеющихся недостатках и 
нерешенных задачах, на том, 
как добиться скорейшего, и

наиболее эффективного их 
решения.

— Особенно низкими, —- 
сказал И. И. Рогачев в сво
ем докладе, — были за эти 
годы показатели в полевод
стве. — Район ни одного го
да не выполнил план прода
жи зерна государству н за
должал его около 233 тысяч 
центнеров. У  нас все рще 
низка культура земледелия. 
Плохо поставлено семено
водство, нет семеноводче
ских участков, звеньев, 
бригад. Много недостатков в 
организации уборки урожая.

За последние годы, не
смотря на развитие животно
водческой отрасли, в районе 
затормозился рост поголовья

скота. Развивать животно
водство в районе можно 
только на пути интенсифи
кации производства, на осно
ве его специализации и кон
центрации. Много еще недо
статков в работе промыш
ленных предприятий и строи
тельных организаций, пред
приятий службы быта.

Об организации соревнова-' 
ния, всемерном повышении 
авангардной роли коммуни
стов говорили с трибуны кон
ференции главный агроном 
колхоза «Сибиряк» Н. А. 
Боличенко®, механизатор 
колхоза имени Кирова В. А. 
Шайдо, доярка колхоза име
ни Фрунзе Т. А. Ногтева. В 
выступлениях делегатов от
четливо прозвучала мысль:

сейчас, после того, как опуб
ликованы важнейшие партий
ные документы о задачах со
ветских людей на оставшиеся 
два года девятой пятилетки, 
никто не имеет права рабо
тать по-старому. Только пар- 
тийна-я ответственность, вы
сочайшая организованность 
и дисциплина, • сосредоточе
ние всех, сил на решающих 
участках хозяйственного и 
культурного строительства 
помогут зырянцам успешно 
решить поставленные задачи.

На конференции также вы
ступили: секретарь парткома 
колхоза имени XXII съезда 
КПСС В. С. Асадчий, предсе
датель колхоза имени Фрун
зе А. С* Петрашов, кузнец 
межколхозной строительной

организации М. И. Питер, за
ведующий районо Н. Д. Ко
выляй, председатель колхоза 
«Россия» А. М. Зверев, за
ведующая районной библио
текой А. Е. Агалгожина, 
доярка колхоза имени ХХП 
съезда КПСС Н. К. Ефремо
ва, секретарь парткома кол
хоза имени Калинина Л. Н. 
Мазнев, тракторист ремонт
но-строительного управле
ния Н. М. Степичев и дру
гие.

На конференции выступил 
член бюро обкома КПСС, 
председатель облсовпрофа 
В. Ifc Цареградский.

А Л - * '
На организационном пле

нуме вновь избранного рай
кома КПСС первым секре
тарем райкома избран И. И. 
Рогачев, вторым секретарем 
— И. Э. Вельтмандер, се
кретарем — Н. С. Евланов.

Б, БОРИСОВ.

Создание Советского рай
она в г. Томске, вызванное 
быстрым экономическим и 
культурным развитием горо
да, предопределило ряд осо
бых требований к молодому 
райкому КПСС. В отчетном 
докладе, с которым выступи
ла на Советской районной 
партийной конференции пер
вый секретарь райкома Н. А. 
Козловская, в выступлениях 
делегатов говорилось о том, 
что период становления рай
кома, налаживания его свя
зей с первичными организа
циями не затянулся. Райком 
сумел сосредоточить свое 
внимание и усилия на реше
нии основных задач. Одной 
из главных была задача ши
рокого развертывания со
циалистического соревнова
ния трудящихся за выполне
ние социалистических обяза
тельств 1973 года.

Промышленность района 
досрочно выполнила народ
нохозяйственный план 1973 
года. Дополнительно реали
зовано продукции на 1,8 
миллиона рублей.. Возросла 
на 7 процентов производи
тельность труда по сравне
нию с 1972 годом. Это до
стигнуто за счет совершен
ствования хозяйственной 
деятельности, внедрения 
новой техники, передового 
опыта. Увеличился объем 
работ строительных органи
заций, ввод объектов в эк
сплуатацию. Улучшилась ра
бота предприятий быта, 
транспорта» связи. Руко
водящая, организаторская 
роль райкома проявилась в 
том, что трудящиеся района 
в основном выполнили со
циалистические обязательст
ва третьего, решающего года 
пятилетки.

Но далеко не все кбллек- 
| тивы работали одинаково ус

пешно, напряженно. Почти 
на 600 тысяч рублей недо
дал продукции завод желе
зобетонных конструкций. 
Неустойчиво работали ас
фальто-бетонный завод, тек
стильная, спичечная фабри

ка «Сибирь». Недостаточна 
была воспитательная роль 
коллективов, их борьба за 
укрепление социалистиче
ской. дисциплины труда. Не
редко еще допускается фор
мальный подход к приня
тию и выполнению социали
стических обязательств. 
Примеры этого приводились 
и в отчетном докладе, и й 
выступлениях крановщицы 
треста «Спецстроймеханиза- 
ция» В. П. Костебеловой, 
председателя районного ко
митета народного контроля 
А. Ф. Кузубова, первого се
кретаря райкома комсомола 
Ю. М.’ Сажнева, слесаря за
вода железобетонных конст
рукций А. А. Буэля.

Конечно, причины недо
статков в работе различны. 
Но есть одна общая, из кото
рой как бы вытекают осталь
ные. Там, где активна пер
вичная партийная организа
ция, на тех предприятиях 
дела идут гораздо успешнее.

В районе хорошо знают об 
опыте политической, воспи
тательной работы партийной 
организации манометрового 
завода. На конференции о 
нем рассказывал секретарь 
.парткома предприятия А. П. 
Петиненко. Но распростра
няется этот опыт недостаточ
но.

Все еще невысока роль 
партийных организаций 
строительных подразделе
ний. Эти организации не су
мели сосредоточить свои 
усилия на главных направ
лениях: создании стабиль
ных коллективов, повыше
нии чувства ответственности 
всех коммунистов, широком 
распространении опыта 
лучших, передовых форм ор
ганизации труда (из 350 
бригад района только две 
пробуют работать по методу 
II. А. Злобина).

Нельзя сказать, что ра
ботники райкома не знали об 
этих недостатках или не пы
тались их исправить. Но ра
бота по укреплению первич
ных, цеховых партийных ор

ганизаций, повышению их 
роли в выполнении решений 
XXIV Съезда КПСС должна 
сейчас быть значительно бо
лее активной. Здесь есть 
свои трудности. В районе 
165 партийных организаций. 
Большинство из них мелкие, 
и дойти до каждой из них, 
разобраться, помочь опреде
лить направления их дея
тельности, подсказать, как 
лучше их проводить, непро
сто. Делегаты конференции 
В. А- Лавриненко —■ опера
тор подшипникового завода, 
М. С, Бушуев — водитель 
автотранспортного предприя
тия № 1, Герой Социалисти
ческого Труда рассказывали 
о той большой работе, кото
рую проводят их партийные 
группы, цеховые партийные 
организации и советовали 
райкому партии более глубо
ко вникать в жизнь низовых 
коллективов. Такое же заме
чание сделал и слесарь, сек
ретарь цеховой организации 
ГРЭС-П В. И. Зубков.

Сейчас цеховые и первич
ные партийные организации 
должны стать центром, мо
билизующим трудящихся на 
выполнение встречных пла
нов четвертого года пятилет
ки. Обращение ЦК КПСС 
стало генератором инициати
вы, творческой активности 
рабочих, специалистов. На
править возросшую актив
ность тружеников района в 
единое русло всенародной 
борьбы за выполнение реше
ний XXIV съезда КПСС — 
важная задача партийных 
организаций, райкома
КПСС.

На. конференции выступил 
секретарь обкома КПСС 
А. И. Бортников.

*  *  *

Конференция избрала но
вый состав райкома КОСС. 
Состоялся первый организа
ционный пленум. Первым 
секретарем Советского рай
кома КПСС избрана Н. А. 
Козловская, вторым секрета
рем— А. И. Жеравин, секре
тарем — Н. С. Анисимова.

Л. ЛЕВИЦКИИ.
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П И С Ь М О  С К О М М Е Н Т А Р И Е М

УЛЫБКЕ ТОЖЕ НУЖНО УЧИТЬ
П р и м е р  б р а т с к о г о  с о т р у д н и ч е с т в а

ГАВАНА, 7 января. 
(Корр. ТАСС). Соглашения 
о развитии советско-кубин
ского сотрудничества, под
писанные в Москве Гене
ральным секретарем ЦК 
КПСС Л. И. Брежневым и 
Первым -секретарем ЦК 
Компартии Кубы, Премьер- 
Министром Революционно
го правительства Ф. Кастро 
в декабре 1972 года, ус
пешно претворяются в 
жизнь.t

В соответствии с под-

ГЕЛЬЗЕНКИРХЕН, 7 
января. (ТАСС). По случаю 
55-й годовщины учредитель
ного съезда Коммунистиче
ской партии Германии в од
ном из промышленных горо
дов Рурской области Гель
зенкирхене состоялось тор
жественное собрание, С док
ладом. «Учредительный 
съезд и его значение для

Неутешительные итоги 
Экономического развития в 
1973 году, характеризовав

шегося значительным уси
лением инфляции и усугу
бившегося * энергетическим 
кризисом,.сконцентрировали 
внимание населения капита
листических стран на вопро
се как^м окажется для 
них новый, 1974 год. Одна
ко первая неделя наступив
шего года показала, что рост 
дороговизны, усиление ин
фляции, увеличение армии 
безработных продолжаются 
и влекут за собой дальней
шее снижение покупатель
ной способности миллионов 
трудящихся.

писанными документами при 
участии СССР на Кубе на
чалась модернизация двух 
действующих никелевых за
водов в Никаро и Моа и 
строительство нового, само
го крупного предприя
тия в Пунта-Горда, что поз
волит республике произво
дить ежегодно на 30 тыс. 
тонн ценного металла боль
ше, чем в настоящее время.

При содействии Советско
го Союза осуществляется 
модернизация заводов основ-

борвбы рабочего класса в 
Ф РГ» на собрании выступил 
председатель ГКП Г. Мне. 
Он говорил о роли КПГ в не
мецком и международном 
рабочем движении и о зада
чах рабочего класса ФРГ.

На собрании были вруче
ны почетные грамоты боль
шой группе членов ГКП, ко-

По сообщениям из Бонна, 
начало 1974 года уже озна
меновано для населения 
Ф РГ стремительным ростом 
цен.; Так, крупнейшие кон
церны по производству син
тетических тканей объявили 
о повышении цен на свою 
продукцию до 25 проц. Ожи
дается, что в первые два 
месяца нынешнего года по
дорожают самые необходи
мые продукты питания.

Наступивший 1974 год бу
дет годом увеличивающихся 
экономических трудностей и 
растущей, безработицы . в 
США. В этом убеждено, как 
свидетельствуют результа
ты опроса общественного 
мнения, проведенного во

ной отрасли промышленно
сти Кубы — сахарной. 
Одновременно значительно 
увеличены поставки из 
СССР на Кубу тростниково
уборочных комбайнов, соз
данных совместно советски
ми и кубинскими специали
стами.

Успешно развивается сот
рудничество обеих стран и в 
Области знергетикй. Совет
ские и кубинские специали
сты приступили к расшире
нию'мощностей двух круп-

торые еще в период до 
1945 г. активно участвова
ли в коммунистическом дви
жении Германии. Затем со
стоялось торжественное вру
чение партийных билетов 
молодым коммунистам, при
нятым в ГКП в округе Рур 
— Вестфалия за последнее 
время.

всех штатах институтом Гэл
лапа, подавляющее боль
шинство американцев.

Оценивая положение, сло
жившееся в экономике 
Франции, экономический от
дел ЦК Французской ком
партии подчеркивает в сво
ем документе, опубликован
ном в газете . «Юманите», 
что оно — результат поли
тики, которую на протяже
нии многих лет проводят 
власти и монополии. Печь 
идет, говорится в документе, 
о начале нового этапа в раз
витии кризиса государствен
но-монополистического капи
тализма.

(ТАСС, 5 января).

нейших теплоэлектростанций 
Кубы, что позволит в боль
шой мере удовлетворять рас
тущие потребности кубин
ской экономики в электро
энергии.

Народ Кубы, его руково
дители высоко оценивают, 
плодотворное взаимовыгод
ное советско-кубинское сот
рудничество. В своей речи 
по возвращении из СССР 
Ф. Кастро назвал отношения 
Между Кубой и СССР образ
цом революционных отцрше- 
ний между двумя странами.

ОПЕРЕЖАЮЩИМИ
ТЕМПАМИ

БУДАПЕШТ, 7 января. 
(ТАСС). Большие задачи 
стоят в нынешнем году пе
ред предприятиями алюми
ниевой промышленности 
ВНР. Темпы развития этой 
отрасли, которые составят 
12 процентов по сравнению 
с 1973 годом, опередят раз
витие тяжелой промыш
ленности в целом. Потребле
ние алюминия в стране до
стигнет 12 кг на душу насе
ления, что на 20 процентов 
выше прошлогоднего.

Увеличение производства 
будет обеспечено в основном 
за счет повышения его эф
фективности и роста произ
водительности труда*

Капиталовложения в эту 
отрасль венгерской промыш
ленности. составят в нынеш
нем году более 1 млрд, фо
ринтов. Народнохозяйствен
ным планом 1974 года пре
дусмотрены сооружение бок
ситовых рудников в области 
Фей ер, а также реконструк
ция завода по производству 
глинозема в Алмашфюзите и 
ряда цехов завода легких 
сплавов в Секешфехерваре.

В редакцию пришло Пись
мо, очень сердитое. Автор 
Л. Кох, сотрудница одного 
из научных учреждений 
Томска, возмущалась низкой 
культурой обслуживания. 
Она, в частности, пишет: 
«Прошло два дня, а я никак 
не могу успокоиться. Слу
чай возмутительный. В 
предпраздничный день , чет
вертого декабря я пришла в 
магазйн «Ткани», что на пло
щади Дзержинского. Подо
шла к столу закройщицы, 
спросила, раскраивает ли 
она брюки. Закройщица от
ветила утвердительно. Тогда 
я спросила, сколько Материа
ла нужно. Закройщица, вни
мательно посмотрев на ме
ня, сказала —- не меньше, 
чем метр двадцать. Заняв 
очередь, я отошла купить 
ткань. На все это у меня 
ушло минут десять. Купила 
материал и с легким серд
цем встала в очередь. Како
во же было мое удивление, 
когда через два часа, то есть 
в половине шестого, закрой
щица заявйла, что кроить 
мне не будет: рабочий день 
до шести, а до меня еще 
двое. Мой риторически-оби- 
женный вопрос — а зачем 
же я стояла два часа? — по
вис в воздухе. Разве нельзя 
было предупредить раньше? 
Попросила сообщить закрой
щицу свою фамилию — она 
небрежно парировала вопрос 
фразой: «Буду еще каждому 
фамилию называть. Идите в 
шёстое ателье, там нас зна
ют».

Должна заметить, что 
это уже не первый кон
фликт. Однажды закройщи
ца отказалась обслужить ме
ня только потому, что . ус
лышала мое невысокое мне
ние о ее мастерстве и куль
туре обслуживания. Еще 
раз она ушла с работы после 
обеда. Целый час ждали ее 
клиенты, пока выяснилось, 
что закройщица больше не 
придет. Учитывая эти фак
ты, приходится признать, 
что правила «Сервис для

В Н И М А Н И Е :

клиента, а не клиент для 
сервиса» и «Клиент всегда 
прав» — это всего лишь 
красивые фразы».

Письмо, как видим, напи
сано в сильном волнении, ав
тор по частному случаю де
лает общие выводы, с кото
рыми согласиться нельзя. 
Большинство работников 
сферы услуг — добросовест
ные, культурные люди, от
лично понимают ответствен
ность, накладываемую долж
ностью творцов хорошего 
настроения. В редакционной 
почте много писем с благо
дарностями закройщикам, 
парикмахерам, радиомехани
кам. Но правда и то, что 
почтальон приносит и пись
ма, подобные выше приве
денному. Невежливость, гру
бость, невнимание к клиен
ту воспринимаются — н не 
без оснований — как откло
нение от норм.

По тону письма Л. Кох 
чувствуется, большая обида. 
Мы решили пойти, так ска
зать, по следам письма. И 
вот мы — Елена Никоновна 
Благодарная, закройщица 
из магазина «Ткани», что на 
площади Дзержинского, за
ведующая ателье № 6 Е. М. 
Рябцева и автор коммента
рия — встретились ранним 
утром в кабинете заведую
щей. Первыми словами за
кройщицы была реплика:

— Я так и думала, что 
это та дамочка. Ну, придет 
еще она ко мне...

Что было бы в этом слу
чае, нам не пришлось уз
нать: Е. Н. Благодарная,
как говорится, опомнилась 
и 'быстро перевела разговор 
на другое.

Письмо она читала, бурно 
реагируя на факты, обвиняя 
автора в неточности, в иска
жений примеров. По ее 
словам, посетительница не 
стояла и пятнадцати минут, 
захотела словчить — скроить 
брюки без очереди. При 
этом она апеллировала к 
опыту заведующей:

— Ведь вы же знаете 
клиентов. Ни за что ни про

И Н Т Е Р Е С Н Ы Й

что назовут нехорошим сло
вом. Им никогда не уго
дишь.

В общем, выходило, что 
автор письма по меньшей 
мере выдумщица и жалоб- 
щица, а она — беззаветный 
и непорочный служитель 
прекрасного.

Конечно, очень трудно
установить теперь истину.*
Но нам важно отыскать кор
ни подобных конфликтов, 
поскольку правило «Клиент 
всегда прав» все-таки ос
тается определяющим в ра
боте службы быта. Именно 
с этого начала . свой раз
говор заведующая ателье
Е. М. Рябцева:

— Елена, ты виновата в 
том, что дала повод для не
довольства. Что-то ты сдела
ла не так — вот и обида.
Зря ты жалуешься на кли
ентов. Вот, к примеру, Наше 
ателье, за год — ни одной 
жалобы. А  ведь у нас десять 
закройщиков, около тысячи 
заказов в месяц. И нельзя 
сказать, что мы не даем 
клиентам повода для недо
вольства: то заказ Затянем, 
то с качеством не угодим. 
Но наши люди умеют ла
дить. с заказчиками. Главное 
— душевно отнестись к че
ловеку, со вниманием.

Стоит ли доказывать, как 
права Елизавета Михайлов
на! Но, нам думается, чело
веческие отношения, о ко
торых говорила заведующая, 
должны подкрепляться со
ответствующей организаци
ей труда, чего, надо при
знать, в магазине сделано 
не было. Л. Кох пишет, что 
рабочий день у закройщицы 
до шести вечера, а закрой
щица утверждает — до се
ми. А  как проверить, если 
на рабочем месте нет эле
ментарного распорядка дня? 
Условия для произвольного 
режима дня налицо: ателье 
далеко, контроля нет.

Впрочем, почему до семи, 
если магазин открыт до 
восьми? Сколько раз наша 
газета выступала за то, что
бы продлить работу . пред-

опыт

приятий быта до восьми-де
сяти часов вечера! А  поло
жение меняется медленно. 
На этой почве масса кон
фликтов. Ведь добрая поло
вина взрослого населения 
Томска заканчивает рабочий 
день в шесть часов.

ДЪ нынешнего года за
кройщики в магазинах —1 
их в городе около двадцати 
— числились в штате торго
вых точек. Нынче их при
крепили к объединению 
«Томскодежда». Так, в авгу
сте штат ателье № 6 попол
нился двумя закройщицами.

Имелось ввиду, что новое 
подчинение расширит воз
можности Для профессио
нальной учебы закройщи
ков, для повышения квали
фикации. Увы, ‘ никакой 
учебы с новичками в ателье 
не проводилось. Не чувству
ют себя новенькие и члена
ми вновь обретенного кол
лектива: ни разу они не бы
ли на общем собрании. И 
не потому, что не хотели, — 
их никто не оповестил, не 
пригласил. Все руководство 
свелось к кратковременным 
посещениям заведующей 
Е. М. Рябцевой. А  ведь кол
лектив ателье живет инте
ресной жизнью, здесь бое
вая профсоюзная организа
ция, изжиты прогулы, дру
гие нарушения трудовой 
дисциплины. Да и с , точки 
зрения профессиональной 
новеньким есть чему по
учиться: здесь работают вы
сококлассные закройщики 
О. Ф. Чайковская, Ф. Ф. Ко- 
стыгин и другие. На долж
ной высоте культура обслу
живания.

На такие размышления 
наводит письмо Л. Кох. На
прашивается вывод: куль
тура обслуживания зависит 
от самого мастера, от его 
желания угодить клиенту. 
Это прежде всего. Но нема
лую роль играют и -условия 
труда. И потом, улыбке 
нужно учить, как учат гра
моте.

В. МОКРУШИН.

В ЧЕСТЬ ЗНАМЕНАТЕЛЬНОЙ ДАТЫ

В С Т Р А Н А Х  К А П И Т А Л А

МРАЧНЫЕ ПРОГНОЗЫ

«Нефтяной голод», который испытывает США в связи 
с сокращением производства нефти арабскими государ
ствами. распространился на американские вооруженные 
силы.. Уже сейчас армия вынуждена использовать свои 
неприкосновенные военные запасы. Одновременно Пента
гон впервые применил закон 1950 года, который отдает 
вооруженным силам приоритет в потреблении производи
мой в стране нефти.

»  . Фотохроника ТАСС.

IПО ДОРОГАМ
БЕЛГРАД, 7 января. 

(ТАСС). Двадцатилетие тру
довой деятельности отметило 
крупнейшее в Югославии 
транспортное предприятие 
«Сербиятранс» из Ниша — 
крупного транспортного узла 
страны, расположенного на 
пересечении многих важных 
автомагистралей. На авто
страдах Советского Союза, 
Италии, ГДР, Австрии и 
многих других стран можно 
встретить огромные грузови
ки и автобусы этого пред
приятия. «Еще совсем недав
но наш небольшой автопарк

БУЭНОС-АЙРЕС, 5 янва
ря. (ТАСС).' Коммунисти
ческая партия Чили обрати
лась к ’ мировой обществен
ности с призывом усилить 
солидарность с чилийскими 
патриотами. В распростра
ненной здесь заявлении го
ворится, Что под угрозой 
находится жизнь Генераль
ного секретаря Коммунисти
ческой партии Чили Луиса 
Корвалана и многих других 
узников фашистской дикта
туры.

МНОГИХ СТРАН
едва позволял организовать 
перевозки из Ниша в сосед
ний городок Парачин, — 
рассказывает его директор 
С. Станкович, — а теперь 
мы доставляем грузы во мно
гие части мира».

Предприятие быстро рас
ширяется, увеличивается 
численность его автопарка, 
строятся новые ремонтные 
мастерские. Ныне «Сербия
транс» располагает 4 тыся
чами современных автобусов 
и таким же количеством гру
зовых машин для междуго
родных перевозок.

В документе говорится 
о жестоких репрессиях и 
массовых расстрелах демо
кратов в Чили.

Коммунистическая партия 
призывает развернуть широ
кую кампанию солидарно
сти, которая поможет предот
вратить кровавую расправу 
над теми, чьим единствен
ным «преступлением» явля
ется стремление к свободе

За двадцать семь дней — 
на неделю раньше графика
— смонтировали десяти
этажный дом бригады Ав- 
товского домостроительного 
комбината. Такие темпы, 
впервые достигнутые ленин
градскими строителями, — 
результат новшества, внед
ренного работниками ДСК. 
Для ускорения монтажа зда
ния, повышения его качест
ва они объединились в одну 
бригаду с шоферами.

До сих пор простои строи
телей из-за отсутствия тяга
чей— машин в автопарке не 
хватало — были длительны
ми. Только в прошлом году 
в ожидании транспорта мон
тажники потеряли
сотни драгоценных часов. 
Четкому ритму строительно
го конвейера, строгому со
блюдению графика перево
зок по маршруту «комбинат
— стройплощадка» мешала 
и ведомственная разобщен
ность: у водителей были 
свои планы и графики. ' Се
годня шофер вез панели од
ной стройке, а завтра от
правлялся на другую, в Про
тивоположный конец города.

Как сделать шофера заин
тересованным участником 
стройки? Руководство ком
бината и автопредприятия 
№ 15 управления Ленстрой- 
транс создали единые брига

ды. Конечную работу таких 
комплексных монташно-тран- 
спортных коллективов те
перь определяет один пока
затель — готовый дом. Во
дители остались в штате 
своих предприятий, но у них 
появлялся дополнительный 
стимул: возможность полу
чать премии ДСК за хоро
шую работу.

Теперь перед началом 
монтажа здания водители 
знакомятся с заданием, по
лучают четкое представле
ние о раустоянии, общем 
весе конструкций, графике 
работ. Автопредприятие оп
ределяет оптимальное коли
чество транспортных
средств. На основании со
вместного договора, приме
няя челночный метод пере
возок, шоферы доставляют 
своим напарникам все необ
ходимое.

В каждую из строитель
ных бригад влились 18 шо
феров, которые работают в 
три смены. Прячем для обе
спечения • безостановочного 
монтажа каждого здания 
при таком методе оказалось 
достаточно шести тягачей с 
прицепным инвентарем. На 
тех же автомашинах теперь 
ежемесячно в среднем пере
возится на 10— 15 тысяч 
тонн грузов больше, чем в 
прошлом году.

Для бригад-победительниц 
в социалистическом соревно
вании учреждены два класс
ных места с выплатой воз
награждения и вручением 
вымпела. Итоги трудового 
соперничества подводятся 
ежеквартально. Бригадам, 
занявшим первое и второе 
места, присуждаются пре
мии. Обязательным услови
ем соревнования является 
обеспечение сохранности 
конструкций, доставка их в 
строгие технологические 
сроки, точное ‘ соблюдение 
графика работ.

...Однажды у прибывшего 
на стройплощадку автопо
езда вышел из Строя прицеп 
— требовались сварочные 
работы. , Как быть? Отправ
ляться через весь город в 
автопарк — значит поте
рять несколько часов. Рань
ше так и сделали бы. Те
перь члены комплексной 
бригады решили провести 
ремонт прямо на стройпло
щадке. Сварщики в считан
ные минуты ликвидировали 
поломку.

— Теперь мы •— одно це
лое, — говорит бригадир во
дителей В. М. Ефимов. — 
Нас в смене шестеро, а буд
то вдвое больше. И народ 
тот же, людей не прибави
лось, а дело идет куда бы
стрее...

В. “М. Ефимову и его кол
леге — бригадиру монтаж
ников А. И. Шепелюку не 
удалось , занять классного 
места в третьем квартале 
нынешнего года. Первой ока
залась бригада, возглавляе
мая строителем М. С. Ново
жиловым и шофером А. А. 
Боровко. Их успех предопре
делило умение taynine рас
пределить свои*силы, рас
считать буквально до мину
ты работу всего объединен
ного коллектива. Например, 
увидев, что с доставкой па
нелей могут справиться три 
тягача, бригадиры передали 
два других «нулевикам», ко
торые завершили рытье кот
лована на соседней площад
ке, где вскоре предстояло 
работать бригаде. Такой 
«маневр» стал возможным 
благодаря переходу на но
вый метод работы.

Решением ленинградских 
обкомов профсоюза рабочих 
строительства и ирометрой- 
материалов, а также рабочих 
автомобильного транспорта 
и шоссейных дорог опыт 
инициаторов создания ком
плексных монтажно-тран
спортных бригад распрост
ранен в Ленинграде и обла
сти.

Л. ФРОЛОВ, 
корр. ТАСС.

Ленинград.
и справедливости.

П Р И З Ы В  К О М П А Р Т И И  ч и л и

ОБ АДМИНИСТРАТИВНОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТИ ЗА НАРУШЕНИЯ 
ОБЩЕСТВЕННОГО ПОРЯДКА НА ТЕРРИТОРИИ ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ
Р Е Ш Е Н И Е  Т О М С К О Г О  О Б Л А С Т Н О Г  О С О В Е Т А  Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я

Трудящ иеся Томской области вместе со всем советским 
народом направляют свои усилия на успешное претворение в 
жизнь решений X X IV  съезда КП С С , досрочное выполнение 
заданий девятой пятилетки, повышение эффективности обще
ственного производства. Они активно участвую т во Всесою з
ном социалистическом соревновании, добиваю тся высокой 
производительности труда, строго соблю даю т государствен
ную и трудовую  дисциплину, правила социалистического об
щежития и нормы коммунистической морали.

О днако отдельные лица ещ е нарушают общественный по
рядок, мешаю т нормальной трудовой деятельности и отдыху 
граждан.

Руководствуясь пожеланиями общественных организаций и 
всего населения области об усилении охраны общественного 
порядка, областной С овет депутатов трудящ ихся решил:

1. Установить на территории Томской области администра
тивную ответственность граж дан, виновных в нарушении об
щественного порядка.

2. Нарушениями общественного порядка являются следу
ющие отступления от установленных норм поведения в об
щественных м естах:

а) курение в общественных местах, где имеются объявле
ния о его запрещ ении;

б ) шум, крик, громкое пение, игра на музыкальных инстру
ментах, радиолах, магнитофонах, проигрывателях и другие 
действия, нарушающие покой граж дан, на улицах, во дворах 
многоквартирных домов, общежитиях и в других обществен
ных местах с 23 до  7 часов;

в) азартные игры, гадание на улицах, рынках, в 'сад ах и 
Других общественных местах;

г) езда на мотоциклах, мопедах, велосипедах и тележках по 
тротуарам , в садах, парках, скверах и других запрещенных 
для этого м естах;

д ) засорение улиц, площ адей, парков, стадионов, скверов, 
пляжей, садов, зон отдыха трудящ ихся, а также территорий 
предприятий торговли и общественного питания бытовыми 
отбросами и другим  м усором ;

е) проникновение в спортивные и культурно зрелищные уч
реждения через заборы и ограж дения;

ж ) повреждение тротуаров, скам еек, урн, оград, светильни
ков и иного оборудования на улицах, площ адях, стадионах, в 
садах, парках, зрелищ ных предприятиях и на городском тран
спорте;

з) купание у пристаней, причалов, паромов и в других за
прещенных м естах, а также управление моторными и греб
ными лодками в нетрезвом состоянии.

3. Установить административную ответственность должност
ных лиц столовых, магазинов, буф етов, клубов, кинотеатров, 
общежитий, жилищно-эксплуатационных контор за неприня
тие мер по отношению к лицам, распивающим спиртные 
напитки, допускающ им другие нарушения в общественных 
местах в пьяном виде, оскорбляю щ им человеческое досто
инство.

4. Граждане, нарушившие п. 2 настоящего решения, если их 
действия Не являются уголовно-наказуемыми и не влекут от
ветственность, предусмотренную  Указом  Президиума Верхов
ного Совета С С С Р от 26 июля 1966 года «Об усилении ответ

ственности за хулиганство», подвергаю тся предупреждению  
или ш трафу до 10 рублей, налагаемому административными 
комиссиями при исполкомах районных, городских, сельских и 
поселковых Советов, или ш трафу на месте в размере одного 
рубля (налагается работником милиции).

5. Должностные лица, нарушившие п. 3 настоящ его реш е
ния, подвергаю тся предупреждению  или ш трафу до 50 руб
лей, налагаемому административными комиссиями при ис
полкомах районных, городских, сельских и поселковых Сове
тов.

6. Административные комиссии вправе передавать материал 
на нарушителя в товарищеский суд  или общественную орга
низацию по м есту его работы, учебы или жительства для 
принятия мер общественного воздействия. Они также обяза
ны сообщать общественным организациям обо всех случаях 
привлечения к административной ответственности работни
ков данного коллектива.

7. Нарушение работниками торговых предприятий правил 
торговли водкой и другими спиртными напитками, утвер
жденных в установленном порядке, влечет ш траф в размере 
от 10 до 25 рублей, налагаемый административными комис
сиями при исполнительных комитетах местных Советов депу
татов трудящ ихся, или применения мер общественного воз
действия.

Те же действия, совершенные повторно в течение года пос
ле наложения ш трафа либо применения других мер админи
стративного или, общественного воздействия, наказываются 
исправительными работами на срок до одного года или 
ш трафом от 50 до  100 рублей. Кроме того, виновные лиша

ются права работать в торговых предприятиях и предприяти
ях общественного питания на срок от 3 до 5 лет.

8. Комиссии по делам  несовершеннолетних при исполкомах 
районных и городских Советов м огут применять к родителям 
или лицам , ,их заменяющ им (если те неправильно относятся 
к детям , злостно не выполняют обязанности по их воспита
нию или если несовершеннолетние допустили правнонаруше- 
ния), следую щ ие меры воздействия:

а) вынести общественное порицание;
б) обязать возместить причиненный несовершеннолетним 

ущ ерб, не превышающий 20 рублей;
в) наложить ш траф в разм ере до 30 рублей.
9. Граж дане, а также долж ностные лица, подвергнутые 

ш трафу в административном порядке, вправе обжаловать по
становление о наложении ш траф а в районный (городской) на
родный суд  по м есту жительства в 10-дневный срок со дня 
вручения постановления.

10. О бязать райгорисполкомы опубликовать решение «Об 
административной ответственности за нарушения обществен
ного порядка на территории Томской области» в местной пе
чати, а также вывесить его на видных местах в кинотеатрах, 
клубах, Дворцах культуры , на улицах городов, поселков и 
сел.

11. Контроль за выполнением настоящ его решения возло
жить на исполкомы районных, городских, сельских и поселко
вых Советов депутатов трудящ ихся , органы внутренних дел 
Томской области и областную навигационно-техническую ин
спекцию по маломерному ф лоту .

12. Настоящ ее решение вступает в силу через 15 дней пос
ле его опубликевания и действует на территории Томской об
ласти в течение двух лет.

13. Областной С овет депутатов трудящ ихся призывает всех 
Граждан, добровольные народные дружины и другие общ е
ственные организации всемерно способствовать строгому со
блюдению общественного порядка в городах и населенных 
пунктах, создавая обстановку нетерпимости к лицам, наруша
ющим нормы социалистического общежития.

П редседатель исполнительного комитета областного 
Совета депутатов трудящ ихся Н. Л УКЬЯН ЕН О К.

Секретарь исполнительного комитета областного 
Совета депутатов трудящ ихся П. БЕЛЕН КО .
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БЕРЕЧЬ К Щ Ы Й  УГОЛОК  РОДНОЙ И Р И Р О ш !
СПОРТ

8 января 1974 года

СПОРТ

СБОРНАЯ СССР -  ПОБЕДИТЕЛЬ

Т я ж е л ы е  п о с л е д с т в и я  
л е г к о й  н а ж и в ы

Школьники из села Подо- 
ба Шегарского района Ни
колай Трифонов, Василий 
Степанов и Петр Леонов во 
время охоты в Кривошеин- 
ском районе почти в упор 
пристрелили двух лосей. 
Ободрав и разделав туши, 
ребяжа принесли мясо домой.

В этой истории нас осо
бенно заинтересовала пози
ция родителей. Испугались 
ли родители ответственности 
за содеянное их чадами? Ис
пугались. Только выйти из 
этой неприличной истории 
решили с пользой для живо
та своего.

Мать Трифонова по-хозяй
ски обошлась с принесенным 
мясом. Часть она перевари
ла со свиным мясом, заката
ла в банки и спрятала в за
кром с .пшеницей, а часть за
солила и спрятала в бочке с 
мукой.

На жаркое семье Степано
вых досталось два лосиных 
сердца. Папа и мама ели 
дружно, с аппетитом. А  по
том так же дружно клялись, 
что ничего не знают о бра
коньерстве их сына...

Мать Леонова спрятала 
ружье от работников мили
ции.

Дорого обошелся ужин с 
лосятиной любителям легкой 
наживы. Мясо и ружья у 
них конфисковали. Штраф 
за нарушение правил охоты 
— по 50 рублей и иск за 
ущерб, нанесенный охотни- 
чье-промысловому хозяйству, 
— по 334 рубля с каждой 
семьи взысканы. По месту 
работы к родителям, кото
рые явились по существу ук
рывателями, а значит, и со
общниками браконьеров, 
приняты меры общественно
го воздействия.

Трагически могла бы окон
читься охота на лосей груп
пы школьников из села Кан
товка Кривошешгокого рай
она. Николай Толкачев вы
стрелял в подошедшего к по
скотине излишне доверчиво
го лося рочти в упор. Ра
неный зверь бросился на 
мальчика, но горе-охетник 
был уже сбит с ног собствен
ным ружьем: от сильной от
дачи он упал и скатился за 
дерево. Разъяренный лось 
пролетел мимо. Чудом оста
лись невредимыми шесть 
мальчиков, стоявших рядом.

Вот о каких последствиях 
должны помнить родители, 
разрешающие своим несовер
шеннолетним детям охоту с 
ружьем.

Н. МИХАИЛОВ, 
охотовед по Крнвошеин- 

скому .району.
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ВЫПУСК ДВАДЦАТЬ СЕДЬМОЙ

ИРМРОЛЫ
Каждый третий житель- 
активист охраны природы

С большим удовольствием 
раскрываю я каждый раз 
свежий номер чаинской рай
онной газеты «За комму
низм», ищу в ней раздел 
«Уголок природы». Интерес 
этот не профессиональный. 
Как и активисты этого раз
дела, я тоже люблю природу, 
и мне далеко не безразлич
но, как используются богат
ства района — лес, земля и 
водоемы.

Было время, 'когда вопро-, 
сы охраны природы и ра
ционального использования 
природных ресурсов юти
лись на задворках большин
ства наших районных газет. 
К их числу относилась и 
чаинская газета «За комму
низм».

1 июля 1972 года Томский 
областной совет Всероссий
ского общества охраны при
роды совместно с газетами 
«Красное знамя» и «Моло
дой ленинец» объявили 
смотр-конкурс районных и 
многотиражных газет на луч
шее освещение вопросов ох
раны природы. Смотр-кон
курс значительно оживил 
печатную пропаганду ленин
ских идей охраны природы. 
Однако многие газеты все 
еще оставались в стороне от 
этой важной темы. В январе 
нынешнего года газета «Кра
сное знамя» дала обзор «Га 
зета и охрана природы». Об
судив обзор, редколлегии аб
солютно всех районных и 
многотиражных газет нашей 
области прислали ответы, в 
которых, признав замечания 
справедливыми, сообщали о 
мерах, предпринятых для 
расширения природоохрани
тельной тематики в печати.

Время показало, что боль
шинство редакций сдержало 
свое . слово. Появились 
нештатные отделы, странич

ки и подборки с постоянной 
рубрикой, посвященной при
роде, глубже и серьезнее 
стали публикации по вопро
сам рационального использо
вания природных богатств.

Среди немногих газет, 
положительно отмеченных в 
обзоре, была названа газета 
«За коммунизм». Сейчас, 
десять месяцев спустя, мож
но с уверенностью сказать, 
что меры, предпринятые ред
коллегией этой газеты, ока
зались не данью моде или 
моменту. «Уголок природы» 
здесь ведется регулярно, 
квалифицированно. В об
щественную редакцию, воз
главляемую сотрудником 
газеты Я. Б. Варкентиным, 
вошли действительно предан
ные родному краю любители 
природы и специалисты.

Представляю, с каким ин
тересом были встречены чи
тателями «гвоздевые» мате
риалы этого раздела: «По
сади дерево смолоду» — 
страстный рассказ Л. ВымЯт- 
ниной о воспроизводстве ак
тивно вырубаемых в районе 
лесов, о плодотворной рабо
те школьных лесничеств: 
«С  думой о потомках» — 
выступление директора лес
хоза С. Карпова. В них, 
кроме тревоги за судьбу вы
рубаемых лесов, — интерес
ный опыт: Усть-Бакчарское
школьное лесничество в 80 
километрах от поселка орга
низовало пионерский тру
довой лагерь. Отдых дети со
четали с полезным делом: 
на 232 гектарах провели по
садки леса. Кстати сказать, 
на счету чаинских школьни
ков немало почетных грамот, 
дипломов, денежных премий, 
подтверждающих, что они 
не на словах, а на деле вы
полняют завет Ленина

беречь природу, приумно
жать ее богатства.

В центре внимания газеты 
— охрана пахотных земель 
от разбазаривания. Среди 
ряда статей на эту тему хо
чется отметить одну — «Со
блюдай законы землепользо
вания» — о грубом наруше
нии Земельного кодекса 
РСФСР в совхозе «Коломин- 
окий». Через пять дней га
зета информировала читате
лей, что статья обсуждена на 
исполкоме райсовета депута
тов трудящихся, принято по
становление, обязывающее 
директоров совхозов создать 
комиссии и организовать 
проверку правильного ис
пользования пахотных зе
мель в хозяйствах района.

Много внимания газета 
уделяет воспитанию молоде
жи в духе любви к природе, 
часто рассказывает о том, 
как эта любовь воплощается 
в конкретных делах. Ну и, 
конечно, держит под огнем 
критики браконьеров, всяче
ских нарушителей Закона 
«Об охране природы в 
РСФСР». И не только кри
тикует, но и разъясняет пра
ва и обязанности рыбаков и 
охотников-любителей, тури-. 
стов и просто отдыхающих 
на лоне природы, помогает в 
организации массовых вос
кресников по восстановле
нию лесных и водоемных ре
сурсов.

Об эффективности печат
ной и устной пропаганды По 
вопросам охраны прироры 
можно судить по таким фак
там: в Чаинской районной 
организации общества
охраны природы сейчас 
более пяти тысяч чле
нов, что составляет 30 про
центов населения (этот про
цент в полтора раза выше 
среднего по Российской Фе

дерации): все совхозы и лес
промхозы, почти все орга
низации являются коллек
тивными членами общества; 
за год активистами газеты и 
общества проведено девять 
рейдов по проверке выпол
нения Закона «Об охране 
природы в РСФ СР»: 50 об
щественных инспекторов и 
80 членов зеленого патруля 
бдительно охраняют леса и 
водоемы: в семи школах обо
рудованы уголки родного 
края; в районе действуют 
5 школьных лесничеств, 3 
производственные бригады 
школьников, в райцентре 
работает юннатский кружок; 
в нынешнем году школьники 
посадили лес на площади 
350 гектаров, провели уход 
за посадками на 1.110 гекта
рах. ■

Да, приятно сегодня отме
тить, что газета в дружбе с 
активом общества сумела во
влечь в большой поход за 
бережное отношение к при
роде широкие слои населе
ния. Особая заслуга в этом 
принадлежит прежде всего 
заместителю председателя 
президиума районного совета 
ВООП Л. Н. Габдуллиной. 
Среди ее активных помощ
ников — журналист Я. Б. 
Варкентин, инженер управ
ления лесного хозяйства 
Л . М. Вымятнина, директор 
лесхоза С. И. Карпов, препо
даватель биологии С. И. Ни- 
чиперович и многие другие.

На днях я разговаривал с 
Л. Н. Габдуллиной. Хорошие 
планы, хорошее настроение у 
активистов районного совета 
общества охраны природы.

И. ПЛАТИЦЫН,
заместитель председате
ля президиума област
ного совета общества

охраны природы.

Е С Л И '  - П Т И Ц А  О К О Л Ь Ц О В А Н  А...
В течение ряда лет сотруд

ники кафедры зоологии позво
ночных Томского университета 
проводят кольцевание птиц в 
университетской роще. Кольце
вание пернатых помогает уче
ным выяснять пролетные пути 
и места зимовки различных 
видов птиц, их возраст, на

правления их кочевок и рассе
ления, смертность в природе и 
способствует %ем самым реше
нию ряда важных народно
хозяйственных задач.

Поэтому сотрудники кафед
ры просят граждан Томской 
области, в руках которых ока
жется окольцованная птица,

сообщить об этом по адресу: 
634010, Томск, пр. Ленина, 36, 
университет, кафедра зооло
гии позвоночных,

Необходимо сообщить сле
дующие сведения: вид птицы, 
место и число поимки, номер 
кольца. Если номер невозмож

но прочесть, следует осторож
но снять кольцо и отправить 
его вместе с сообщением в 
конверте. Если же номер лег
ко читается, птицу с кольцом 
следует отпустить на волю.

С. МИЛОВИДОВ, 
младший научный 

сотрудник.

КОЛЛЕКТИВНУЮ КНИГУ 
П И Ш У Т  Ч И Т А Т Е Л И

А С Ь К А
В минувшем году в Сибири гастролировал известный укро

титель хищников Вальтер Запашный. В аттракционе у Запаш
ного — пев и пума, леопарды и пантеры, целая стая тигров. 
А сибирские охотники подарили Запашному... Но лучше 
расскажу по порядку.

Захожу в гости к Запашным. И мне на спину прыгает... 
рысь.

— Не бойтесь, это Васька играет. Он — хороший парень,
— говорит Марица Запашная.

Рысенок ласкается, как кот. Но рысь есть рысь, ее хищное 
лицо узнаешь сразу. А ничего, привыкаешь. И даже тянет 
погладить пушистого зверя.

Он делает свой короткий хвост трубой, выгибает высокую 
спину, набычивает голову с черными кисточками на кончиках 
ушей. Это он приглашает... бодаться.. Такая у них, у рысей, 
повадка — так они ласкаются, так игриво соперничают. Что 
делать, Вальтер Михайлович становится на четвереньки. И 
«друзья-соперники» стукаются лбами. Васька доволен.

— Нашли его охотники в тайге, — рассказывает Запашный.
— Отбился котенок от матери, жалобно мяукал... Ну и рахи
тиком он был! Кварцем облучаю, витаминами потчую. С со
бой в Австралию возьму. Там сейчас лето, а ребенку солнце 
вот так нужно!

Полупудовый «ребенок» прыгает с подоконника на пиани
но, с пианино на телевизор. И снова мне на плечи. Рысий ин
стинкт. Но, вопреки инстинкту, когтей не выпускает, клыкам 
не дает ходу. А когти и клыки — ничего, в порядке.

В аттракционе у Запашного сейчас две рыси: Казик и Пу
шок. Взрослые, сильные звери. Такого еще не бывало: слов
но зайцы, бьют лапой по барабану... А малышу всего только 
третий месяц. И Вальтер, и Марица не жалеют на него вре
мени. Немножко балуют, но и отучают от дурных привычек. 
Хотят открыть перед Васькой блистательную цирковую карье
ру. Именно блистательную: очень он способный, очень по
слушный и доброжелательный.

...На днях Вальтер Михайлович погрузил своих тигров и 
прочих хищников в товарные вагоны. В одной из теплушек 
отгородили угол занавеской, поставили там железную 
печурку и кровать для укротителя. Путь неблизкий — в На
ходку, а оттуда— в Австралию. На целых полгода гастролей.

Все тигры на месте, лев Цезарь — в клетке, пантеры свер
кают глазищами... Где же Васька!

— Ребенка нельзя везти через Сибирь в вагоне. Опасно, 
сквозняки, — говорит Запашный. — Васька полетит самоле
том.

Для Васьки взяли авиабилет. Полетела е ним Марица За
пашная.

В. ЗАПОРОЖЧЕНКО.
НА СНИМКЕ: Марица Запашная с Васькой.

Ф О ТО КО Н КУРС

И С Т О Р И Я  О Д Н О Й  П О Р У Б К И
На одной из аллей парка 

в Горках'сохранился пень 
могучей ели. История его 
такова. Владимир Ильич, 
приехав как-то в Горки из 
Москвы, увидел свежий 
пень и был страшно возму
щен: кто это сделал, кто 
смог губить народное добро, 
рубить парк? Выяснилось, 
что заведующий санаторием 
Вевер приказал срубить ель 
на топливо. Ленин по этому 
поводу написал такое по
становление:

«Протоколом тт. Беленького, 
Иванычева и Габалина уста
новлено, что по распоряжению 
заведующего санаторией тов. 
Вевера срублена 14 июня 
1920 г. в парке санатории со
вершенно здоровая ель.

За допущение такой порчи 
советского имущества предпи
сываю подвергнуть т. Вевера, 
заведующего санаторией при 
советском имении Горки, 

аресту на 1 месяц. 

Приговор привести в испол

нение Подольскому уездному 
исполкому, причем

1) если будет обнаружено, 
что т. Вевер взысканиям рань
ше не подвергался, то по исте
чении недели ареста освобо
дить его условно с предупреж
дением, что в случае нового 
допущения неправильной руб
ки парка, аллей, леса или 
иной порчи советского имуще
ства он будет не только под
вергнут, сверх нового наказа
ния, аресту на 3 недели, но и

удален с занимаемой должно
сти;

2) срок для приведения при
говора для исполнения опре
делить Уисполкому — по со
глашению с Уземотделом или 
правлением Совхозов так, что
бы сельские работы и хозяйст
во- ни малейшего ущерба не 
потерпели.

Поручаю т. Беленькому 
объявить это постановление 
т. Веверу и его помощникам, 
взяв с них подписку, что им

это объявлено и сообщено, 
что следующее подобное нару
шение повлечет наказание 
всех служащих и рабочих, а 
не только заведующего.

Уисполкому поручаю доне
сти мне о назначенном им сро
ке для отбытия ареста и о са
мом отбытии.

Председатель Совета 
Труда и Обороны 

В. УЛЬЯНОВ (Ленин)
14 июня 1920 г.»

Об этом случае рассказы
вают работники Дома-музея

Центральный совет Всероссийского общества охраны 
природы и редакции журналов «Советское фото», «Садо
водство», «Цветоводство», «Лесное хозяйство», «Сель
ская новь» и «Юный натуралист» проводят очередной 
фотоконкурс под девизом: «Охрана природы— всенарод
ное дело», посвященный 50-летию 'Всероссийского обще
ства охраны природы.

В конкурсе могут участвовать все желающие: про
фессионалы, любители, в том числе школьники.

Принимаются снимки любого размера, но не менее 
18X24. К представляемым на фотоконкурс снимкам 
приложение негативов обязательно.

Каждый фотоснимок должен сопровождаться подроб
ным текстом с указанием, что снято, где, когда. На оборо
те отпечатка необходимо указать фамилию, имя и отче
ство (полностью), профессию и адрес автора.

Все фотоснимки следует направлять по адресу: 
103012, г. Москва, К-12, проезд Куйбышева, 3, Цент
ральный совет Всероссийского общества охраны природы, 
с отметкой «На конкурс».

Последний срок приема работ — 1 сентября 1974 года.
Л Установлено 50 премий.

В. И. Ленина в Горках. И 
даже пень показывают. 
Только оговариваются, что 
эта своеобразная достопри
мечательность парка под
менена. Истлевший пень за
менен другим. «Посадил» 
его Эрнст Иванович Соколь
ский, начальник Москов
ской городской станции за
щиты зеленых насаждений. 
Посадил для того, . чтобы 
долго и будущие поколения 
знали, как любил Ильич 
природу, как берег ее кра
соту от топора «рационалн- 
ста»-хозяйственника.

г С. СЕРГЕЕВА.

Сборная С С С Р  с та л а  победи
телем  м еж дународного  х о к к е й 
ного тур н и р а  м олодеж ны х 
ком анд в Л ен и н граде , вы и гр ав  
в заклю чи тельн о м  матче у  к а 
надцев — 9:0 (1 :0 , 3 :0 , 5 :0).

В торое место завоевали 
сп ор тсм ен ы  Ф и н л ян д и и , тр е 
тье  — кан ад ц ы . • Далее и д ут 
ком анды  Ш веции, С Ш А  и 
Ч С С Р .

(Корр . ТА С С ).

ФИФА попирает идеалы спорта
Ф Р А Н К Ф У Р Т -н а -М А Й Н Е , 5 я н 

варя . (С п ец . корр . Т А С С ). Во
преки  идеалам  сп о р та , п ри н 
ципам  человечн о сти , вопреки 
обы кновенном у здраво м у см ы с 
л у  п рези ден т М еж дународной 
ф едер ац ии  ф утб о ла  (Ф И Ф А ) 
С . Р о уз  и его о круж ен и е до
би ли сь  одобрения о р гко м и те
том  первен ства  , мира своего 
реш ения не проводить о тв е т
ны й м атч  сбо рн ы х Ч или  и 
С С С Р  на ней трально й  те р р и 
тор ии . З асед ан и е  о р гко м и тета  
со сто ял о сь  сегодн я в этом  за 
падногер м анском  городе за 
плотно  за к р ы ты м и  дверями 
(было что  ск р ы в а ть  эти м  го с
подам !).

Ф ед ерац и я ф утб о ла  С С С Р  в 
своем заявлен ии  для ор гком и 
те та  и исполком а Ф И Ф А  вновь 
обр ати ла  вним ание на чрез
вы ч ай н ы е  о б с то я те л ь ств а , не 
позволяю щ ие провести  э т у  и г
р у  в С а н ть я го . С тадион  
«Н асьо н аль» , изб ранны й  ме
стом  м атч а , был превращ ен во
енной ху н то й  в к о н ц ла ге р ь , где 
п ы тали  и р асстр е л и в ал и  не 
то лько  ч и л и й ск и х  гр аж д а н , но 
и и н о стр ан ц ев . Р азгром  поме
щ ений п о со л ьств а  и то р гп р е д 
ств а  С С С Р  в С а н ть я го , ф и зи ч е
с к а я  расп р ава  с послом Ш ве
ции в Ч или  и д р уги е  подобные 
ф а к ты  недавнего времени сно
ва св и д е те л ь ств у ю т об о тс у т с т 
вии каки х-ли бо  гар ан ти й  
безопасности  для и н о стр ан н ы х

8 ян в ар я  — «Д ядю ш кин  
сон».

9 января — «С талев ар ы » .
Начало спектаклей — в 19 

час. 30 мин.
8—9 января. Для детей  — 

«Бело сн еж ка  и сем ь гном ов».
Начало — в 11 и 14 час.

Ш7 / U  ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и С П О Р Т А

Детский новогодний празд
ник «ЕЛ КА -74» .

Начало — в 10. 12-30. 15 час.
« С Ч А С Т Ь Я  В А М , ТОМ ИЧИ!» 

Новогодняя эстрадная про
грамма. Участвуют народные 
артисты СССР Галия  И змайло
ва , Павел Л и си ц и ан , заслужен
ная артистка РСФСР Там ара 
Кр авц ова , лауреат междуна
родного конкурса Гал и н а  Не
н аш ева и другие видные ис
полнители. Ансамбли «Ритм -ба
лет»  и  «Коробейники» .

Начало концертов—  в 18 я 
21 час.

Новогодний концерт «СЧА
С Т Ь Я  ВА М , ТО М ИЧИ !», объяв
ленный на 8 января, с 18 часов 
переносится на 21 час.

Ш К 1/1 Н О
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

«Ч ерны й н а п и та н . — 9 ,
10-50, 12-40, 14-30, 16-20, 13-10.
20, 21-50, « Р и н г . — 9 , 10-50,
12- 40, 14-30, 16-20, 18-10, 20,
21- 50 . Зал  ки н о хр о н и к и . Для 
детей — «Ком у он н у ж е н , э то т  
В аська?»  — 12-45, 15-05. 17-25,
22- 05. М ультсб о р н и к  «Дед-Мо
роз и л е т о . — 9. 10-15, 11-30,
13- 50. 16-10, 20-50. «Врем я
побед — время п ораж ений» , 
«Под голубы м  куполом  неба», 
«Твой город» — 18-30, 19-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Черны й к а п и та н »  — 9,

12-30, 14-15, 16, 17-45, 19-30,
21-15. « Р и н г»  — 8-40, 10-30, 16, 
19-40. «Голубой  лед» — 12-20,
14- 10. 17-50, 21-30. Д ля детей — 
«Звездочка» № 3 — 10-45.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Ч ерны й н ап и тан »  — 8-40, 

10-30, 12-20, 14-10, 16, 18-10, 20, 
•21-50. « Р и н г»  — 14-10, 16,

18-10, 20. «Только  ты »  — 8-40, 
21-50. Для детей — «К ап ля  в 
море» — 10-30. 12-20.

«ПИОНЕР»
«М раморный дом» —  9,

14-40, 16-20. «Бегем от и солн 
це» — 10-40, 12, 13-20. «Сло
м анная подкова» — 18, .1 9 -4 0 , 
21- 20.

«СИБИРЯК»
«Слом анная подкова» — 11,

12-40, 14-20, 17-40, 19-20, 21.
Для детей — «Слом анная под
ков-’ » — 14-20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
«Задер ж анны й  во время 

-лед стви я»  — 19, 21. Для детей 
,— «Зо луш ка»  — 15.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

«Слом анная подкова» — 17,
21. Для детей — «Мы с Д ж е
ком» — 10, 11-15. «К ав к азск ая  
пленница» — 13, 15.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Д аурия» — 16, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Ген ер алы  п е сч ан ы х  кар ь е 
ров» — 17-20, 19, 21. «Человек 
и его работа»  — 21.

ВТО РН И К . 8 январ я 
П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А  

М О СКВА
13.30. Программа передач. 

13.35. Новости. 13.45. Премьера 
телевизионного многосерийно
го художественного фильма 
«До перерыва — 0:1». 7-я се
рия. «Прощание с каникула
ми». 14.15. Программа мульт
фильмов: «Незнайка в Зеле
ном городе», «Три пингвина». 
14.45. «Клуб кинопутешествий». 
Еелет передачу Ю. А. Сенкевич.

С 15.40 до 18.00—перерыв.
ТО М СК

18.00. «Земля и люди». 18.30. 
«Скульптор Екатерина Бела
шова»» Документальный
фильм. 18.40. Новости. 18.55. «В 
лесном цехе области». Итоги 
года подводит начальник объе
динения «Томлеспром» Л. С. 
Ильницкий.

граж дан  в этой  стр ан е . Совет
с к а я  ф едер ац ия п о дч ер кн ула , 
что д о клад  т а к  назы ваем ой ко
м иссии  Ф И Ф А  из д в у х  чело
век и скаж ал  реальное поло
ж ение в Ч или .

Требование со в е тск и х  сп о р т
сменов об изм енении м еста  
м атча поддерж ала мировая 
п ро гр ессивн ая общ ествен н ость . 
И х позиция п олучила одобре
ние м н оги х н ац и о н альн ы х 
ф у тб о л ь н ы х  ф едерац ий .

Р уко во д и тел и  Ф И Ф А  игнори
ровали все это , н астаи в ая  на 
проведении м атча в С а н тья го . 
О ни, к а к  и послуш ное им боль
ш и н ство  членов о р гко м и те та , 
встали  на чи сто  ф ор м альны е 
пози ц ии , грубо  поправ, к а к  го
вори тся  в заявлен ии  предсе
д ателя  Ф едерации * ф утб о ла  
С С С Р  Б . Ф едосова на пресс-** 
конф еренции после заседан и я 
о р гко м и те та , нормы сп о р ти в
ной э ти к и  и общ ечеловеческой 
морали.

Б ук в ал ь н о  н акан ун е  С . Роуз 
публично заяв л ял  о том , что 
надо всегда  следо вать  вы со
ким ц елям , которы м  сл у ж и т  
сп о р т. Ф а к ты  п о казы в аю т, че
го с то я т  его р азгл а го ль ств о 
вания!

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

М О СКВА
19.15. В дни школьных кани

кул. «Новые приключения До- 
ни и Микки». 20.20. «Рассказы 
о художниках». «Василий Пе
ров». К 140-летию со дня рож
дения. 20.45. Для детей. «Уме
лые руки». 21.15. «Поэзия». 
Ведет передачу поэт Е. Евту
шенко. 22.00. Новости. 22.15. 
Телевизионный многосерийный 
художественный фильм «Лэс- 
си». 5-я серия. «Кролики». 
22.40. «Человек и закон». Ве
дет доктор юридических наук 
А. Безуглов. 23.10—00.00. «В 
концертном зале». Выступает 
Государственный хореографи
ческий ансамбль «Березка».

В ТО РА Я  П РО ГРА М М А  
ТО М СК

19.30. У вас каникулы. 
Мультфильм. «Гадкий утенок». 
Художественный фильм «Я ра
ботаю волшебником». 1 21.10.
Для молодежи. «Наставники». 
Очерк. 21.30 — 23.00. Художест
венный фильм. «Даурия». 1-я 
серия. («Ленфильм». 1971 г.)

В ТО Р Н И К , 8  январ я
7.34. Обзор последних изве

стий. 7.40. «Люби свой город». 
7.45. Музыкальный антракт. 
7.50. Реклама и объявления.
9.15. По страницам газет 
«Красное знамя» и «Молодой 
ленинец». 9.25. Песни о Сибири.
19.15. Радиожурнал «Строи- 
тель». Встречный план «Томск- 
жилстроя». Вести ■ с сельских 
строек. На строительстве ' Аси- 
новского животноводческого 
комплекса. У колпашевских 
строителей. 19.50. Последние 
известия.

Хладокомбинат Росмясо- 
рыбторга принимает на 
складскую работу дипломи
рованных товароведов про
довольственных товаров с 
последующей отправкой на 
подготовительные курсы в 
Ростов с 20 января.

Обращаться в отдел кад
ров хладокомбината: гор.
Томск, пер. Шетарский, 54, 
тел. № 5-26-59.

Томский областной совет 
профсоюзов приглашает 
трудящихся г. Томска и об
ласти поехать в туристиче
ские поездки в 1974 году в 
следующие страны:

февраль — ЧССР, ГДР— 
ЧССР;

март — Египет, Польша
— ГДР, Югославия, Болга
рия;

апрель — ГДР, Болгария
— Югославия, Франция;

май — Болгария, Польша
— ГДР, Монголия, Египет.

За справками обращаться 
в профсоюзные организации 
по месту работы или в обл- 
соипроф по адресу: г. Томск- 
50, пл. Ленина, 6, комната 
30, телефон № 2-54-21.

Партком, партийная орга
низация вагонного депо с 
глубоким прискорбием из
вещают о смерти старейше
го железнодорожника, ком
муниста с 1925 года, кава
лера ордена Ленина

М АЛО ВА
Н иколая Васильеви ча

и выражают глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойного.

Вынос тела — 8 января, в 
3 часа дня, из красного 
уголка вагонного депо.

Аптечные работники об
ласти выражают соболезно
вание декану фармацевти
ческого факультета М. И. 
Зотовой по поводу смерти 
ее мужа

ЗО ТО ВА
А ле ксан д р а  А лексееви ч а .

Ректорат, местный коми
тет, сотрудники и студенты 
фармацевтического факуль
тета медицинского институ
та выражают глубокое со
болезнование декану фа
культета М. И. Зотовой по 
поводу кончины ее мужа

ЗО ТО ВА
А лексан д р а  А лексеевич а ,

последовавшей б января.
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